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Благотворительность

Сбербанк дарит детям 
праздник

17 января в Архангельске состоялся настоящий 
праздник для воспитанников Соломбальской кор-
рекционной школы-интерната – открытие новой иг-
ровой комнаты, оснащенной на средства Архангель-
ского отделения Сбербанка.

«Новая просторная игровая комната  задумывалась 
давно, но на реализацию проекта не хватало средств, - 
говорит директор школы Владимир ЕФРЕМОВ. - С 
поддержкой наших шефов мы смогли это сделать, и в 
начале 2012 года открываем игровую комнату в здании 
спального корпуса школы-интерната».

Светлая и просторная комната разделена на несколь-
ко игровых зон, оборудована новой удобной мебелью и 
развивающими играми.

«Архангельское отделение курирует Соломбальскую 
коррекционную школу-интернат с 2009 года. За этот 
период осуществлено финансирование усовершенст-
вования ряда помещений. Из крупных проектов в пла-
нах 2012 года  - переоборудование тренажерного зала  
и создание сенсорной комнаты для занятий с психо-
логом. Главное для этих детей - внимание  и участие, 
поэтому сотрудники банка - постоянные организато-
ры  и гости внеучебных мероприятий. Мы рады, что мо-
жем подарить чуть больше счастья и тепла», - отметил 
управляющий Архангельским отделением Сбер-
банка Игорь ЗАЛУКАЕВ.

Дети искренне радовались новой игровой комнате и 
подаркам, которые гости привезли с собой. Песни, тан-
цевальные номера  от воспитанников школы и, конечно, 
веселый совместный хоровод сделали еще один обык-
новенный день настоящим праздником!

Реклама

Архангельск посетил известный киноре-
жиссер, общественный деятель, руководи-
тель избирательного штаба Владимира Пу-
тина Станислав ГОВОРУХИН. У трапа самоле-
та его встречал временно исполняющий обя-
занности губернатора Архангельской области 
Игорь Орлов.  Официально визит не входит в 
разряд «агитационных», однако в его програм-
му включили посещение ПО «Севмаш», встре-
чу с жителями Северодвинска, публичную лек-
цию в САФУ, презентацию нового фильма «В 
стиле jazz». 

Пока Говорухин знакомился с Архангель-
ском, коммунисты подготовили в Центризбир-
ком  первую жалобу на Владимира Путина. Они 
посчитали публикацию статьи «Россия сосре-

дотачивается» за подписью премьера в газете 
«Известия» нарушением правил агитации. По-
мимо статьи коммунисты собираются внима-
тельно изучить фильм «Кризис-2008» о борь-
бе правительства Путина с последствиями гло-
бального экономического кризиса, вышедший 
на телеканале «Россия-1». 

Станислав Говорухин назвал претензии «чу-
шью». «Им просто надо к чему-то придрать-
ся. Коммунисты уже начинают говорить, что 
выборы у нас нечестные и несправедливые, 
хотя хочу вам сказать, что в администрации 
и президента, и премьера сейчас только и го-
ворят о том, как сделать их максимально че-
стными и прозрачными», — заявил Говорухин 
Газете.ru.

В стиле jazzВ стиле jazz
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Эхо недели

Адвокаты чаще нарушают закон  ■
В 2011 году количество случаев нарушений адво-

катами Архангельской области законодательства в 
сфере адвокатуры и адвокатской деятельности уве-
личилось в 1,5 раза. Такие данные приводит Адвокат-
ская палата Архангельской области.

Всего в 2011 году состоялось 10 заседаний квалифи-
кационной комиссии, в ходе которых рассмотрено 68 дис-
циплинарных производств. В отношении семи адвокатов 
производства возбуждались дважды, в отношении дво-
их — трижды. От общей численности адвокатского корпу-
са области под дисциплинарные производства попадали 
23% адвокатов. Основным поводом для возбуждения про-
изводств являются жалобы граждан, в том числе по спорам, 
связанным с оплатой адвокатских услуг, а также по фактам 
проявления неуважения со стороны защитников. 

Соловки в шаге от скандала?  ■
Коллегия Счетной палаты РФ рассмотрела резуль-

таты проектного аудита восстановительной деятель-
ности на Соловецком архипелаге. Проверки выявили 
ряд нарушений. 

В 2009-2011 годах на восстановительную деятельность 
на Соловках из бюджетов всех уровней было выделено 
982,7 млн рублей. По оценке аудиторов, управление про-
ектами не координируется должным образом, отсутству-
ет вертикаль ответственности за конечный результат рас-
порядителей средств. Работы ведутся в отсутствие еди-
ной схемы территориального планирования. Установле-
ны отдельные нарушения действующего законодатель-
ства: в частности, в охранной зоне комплекса памятников 
архитектуры возводятся жилые дома, гостиницы и дру-
гие постройки. 

Полный имущественный состав объектов ансамбля до 
сих пор не определен. Соглашения о совместном исполь-
зовании историко-культурного и природного комплекса 
между музеем и монастырем не заключено. На балансе 
музея до сих пор числятся переданные монастырю в без-
возмездное пользование 125 объектов религиозного на-
значения.

Материалы проверки направлены Президенту РФ, Свя-
тейшему Патриарху Кириллу, а также в Генпрокуратуру 
России. 

«Черных лесорубов»  ■
серьёзно поприжали

Количество случаев незаконной рубки лесных на-
саждений в Архангельской области уменьшилось 
вдвое, а объемы нелегально заготовленной древе-
сины сократились более чем в три раза. Такие дан-
ные по итогам 2011 года приводит областное мини-
стерство природных ресурсов и ЛПК. 

В 2010 году было зафиксировано 628 случаев незакон-
ной рубки леса, в 2011-м — 314. У «черных лесорубов» резко 
упали объемы заготовки древесины: с 75,6 до 22,1 тысячи 
кубометров. По мнению чиновников министерства, ситуа-
ция улучшилась благодаря постоянным рейдам, проверкам 
пилорам с участием силовых структур, а также профилакти-
ческой работы среди населения и лесозаготовителей. 

Составлено 145 административных протоколов по фак-
там нарушения закона (в 2010 году 215), общая сумма на-
ложенных штрафов — 1,8 млн рублей. 

Котельная на грани остановки ■
В ходе прокурорской проверки установлено, что за-

паса топлива на котельной поселка Двинской в Верх-
нетоемском районе хватит на 3-5 дней, в зависимости 
от погодных условий. При этом накопленного комму-
нальным предприятием запаса сырья для изготовле-
ния топлива достаточно для обеспечения всего лишь 
одного дня работы котельной. 

Иных запасов топлива для котельной Верхнетоемским 
филиалом ОАО «Архангельская областная энергетическая 
компания» не создано. Местная администрация должных 
мер по организации надежного теплоснабжения населения 
поселка также не предприняла. По данным фактам проку-
рором района направлено исковое заявление в суд. Одно 
из требований — обязать ОАО «АрхоблЭнерго» восстано-
вить неснижаемый нормативный запас топлива на данной 
котельной, сообщает пресс-служба прокуратуры Архан-
гельской области.

Полицейские накрыли  ■
гараж с контрафактом

В Архангельске ликвидирован крупный подполь-
ный склад «пиратских» дисков с контрафактной ау-
диовизуальной продукцией и программным обеспе-
чением. Хранилище размещалось в обычном двух-
этажном гаражном боксе.

Внутри оперативники увидели подобие магазина с вит-
ринами и машинкой для упаковки дисков, запас которых 
хранился на втором этаже бокса. Как выяснили полицей-
ские,  нелицензионная продукция поступала в Архангельск 
из Москвы и Ярославля. Изъято свыше 3,5 тысячи носите-
лей с признаками контрафактности, сообщает пресс-служ-
ба УМВД России по Архангельской области.

Акценты

Выборы мэра: Подписи как инструмент для отстранения неугодных

Заседание городской избиратель-
ной комиссии (ГИК) завершилось бли-
же к полуночи: почти весь день ушел на 
проверку подписей кандидатов в мэры: 
Ларисы Базановой, Эрнеста Белоко-
ровина, Александра Донского и Вик-
тора Павленко. В регистрации отказа-
но всем самовыдвиженцам, за исклю-
чением действующего мэра. Таким об-
разом, на кресло градоначальника пре-
тендуют четыре человека: Василий БА-
ДАНИН от «Справедливой России», На-
дежда ВИНОГРАДОВА от КПРФ, Лари-
са СЕРГЕЕВА от ЛДПР (им по действую-
щему законодательству подписи соби-
рать не пришлось) и самовыдвиженец 
Виктор ПАВЛЕНКО. 

Чуда не случилось: как и прогнози-
ровали сами «забракованные» канди-
даты, их не допустят к предвыборной 
гонке. За несколько часов до заседа-
ния комиссии Александр Донской в со-
циальных сетях сообщил, что, по сло-
вам одного из сотрудников горизбир-
кома, на него давят и Донского снимут. 
«Такое ощущение, что сел играть с шу-
лерами в игру с непонятными прави-
лами и предсказуемым результатом», - 
заявил экс-мэр Архангельска Алек-
сандр ДОНСКОЙ. 

Секретарь политсовета Архан-
гельского регионального отделения 
партии «Единая Россия» Эрнест БЕ-
ЛОКОРОВИН рассказал, что подписи 
пришлось собирать в сжатые сроки – в 
течение трех дней. Напомним: его кан-
дидатуру не согласовали в Москве, и на 
выборы Белокоровину пришлось заяв-
ляться не от партии «Единая Россия», а 
в качестве самовыдвиженца, а значит 
собирать подписи. 

«Естественно, в условиях, в которых 
нам пришлось работать, мы не смогли 
не допустить ряда ошибок в заполне-
нии подписных листов. Однако их коли-
чество существенно меньше, чем за-
являет избирком. В отдельных случаях 
они просто смешны: где-то не постав-
лена точка, в другом месте запятая. Не-
смотря ни на что, нам оказана огромная 
поддержка, поэтому выборы мэра Ар-
хангельска должны быть максимально 
легитимными и открытыми», - заявил 
Эрнест Белокоровин. 

17 января избирком забраковал 148 
подписей в поддержку Эрнеста Бело-
коровина, 168 — отданных за Алексан-
дра Донского, 142 — за Ларису Базано-
ву, 74 — за Виктора Павленко. 

Комиссия проверила 1125 подписей 
у каждого кандидата путем случайной 
выборки. По правилам, допустимое ко-
личество недействительных или недос-
товерных подписей не должно превы-
шать 113 (более 10%). 

Однако в протокол решения ГИК не 
включены заключения экспертно-кри-
миналистического центра УМВД, кото-
рые, по словам члена комиссии с пра-

вом совещательного голоса Тать-
яны КОСТЯЕВОЙ, могли бы сущест-
венно изменить результаты проверки. 
Кроме того, членом комиссии с пра-
вом совещательного голоса Оле-
гом ОСИПОВЫМ были представлены 
данные, свидетельствующие, что ко-
личество недействительных подписей 
у Александра Донского гораздо боль-
ше, чем 168, которые указала в своем 
постановлении ГИК. 

«Мне непонятно, почему избира-
тельная комиссия не учитывает эти 
данные, ведь очевидно, что кандида-
ты будут оспаривать решение ГИКа в 
суде, и лично я не хочу краснеть, - зая-
вила Татьяна Костяева. - Если есть воз-
можность увеличить число недосто-
верных подписей, почему этого нель-
зя сделать?»

Член ГИК Елена БЕРЕЗИНА по-
яснила, что экспертные заключения 
УМВД поступили слишком поздно, их 
комиссия не учитывала по всем канди-
датам. Предложение Татьяны Костяе-
вой огласить заключения экспертов и 
приобщить их к протоколу заседания 
смутило членов горизбиркома. Было 
заявлено, что детализировать прото-
кол избирком не обязан и публично ог-
лашать экспертные заключения члены 
ГИКа не будут. 

Так или иначе, своим решением ГИК 
облегчила задачу кандидатам — в суде 
им достаточно доказать действитель-
ность всего пары десятков спорных ав-
тографов, тех, что превышают установ-
ленный минимум в 10% (35 подписей - 
Белокоровину, 55 - Донскому, 29 - База-
новой). Кроме того, повлиять на реше-
ние суда, по словам члена ГИК Алек-
сандра КУЗНЕЦОВА, назначенного 
Эрнестом Белокоровиным, комисси-
ей не были соблюдены сроки провер-
ки  - за два дня до заседания комис-
сии, а кандидаты и их представители 
должны были присутствовать на всех 
процедурах. 

«Избиркомом были допущены нару-
шения действующего законодательст-
ва», - высказал свое мнение Кузнецов и 
призвал членов горизбиркома не при-
нимать постановления об отказе в ре-
гистрации кандидатов. Тем не менее, 
приняв это мнение к сведению, члены 
комиссии отказали кандидатам-само-
выдвиженцам: против голосовало лишь 
два человека.

Но не фак т, что все «отказни-
ки» продолжат отстаивать свои пра-
ва в суде. 18 января стало известно, 
что Эрнест Белокоровин доброволь-
но подал в отставку с поста секрета-
ря регионального политсовета Архан-
гельского отделения партии «Единая 
Россия». Напомним, он уже пытался 
стать мэром Архангельска на выборах 
в 2008 году, но снял свою кандидату-
ру по просьбе губернатора Ильи Ми-
хальчука. Тогда победу после пересче-
та голосов одержал Виктор Павленко, 
опередив конкурента Ларису Базано-
ву всего на 154 голоса (до пересчета 

ее преимущество составляло 70 го-
лосов). 

«Прошлые выборы мэра и то, что 
происходит сейчас с регистрацией кан-
дидатов, не внушают доверия к изби-
рательной системе. К сожалению, так 
происходит по всей стране», - заявил 
Александр Донской. Он считает, что 
процедура регистрации должна быть 
упрощена — достаточно сложно со-
брать 6 тысяч подписей (2% избирате-
лей). «Считаю, что в местных выборах 
должны участвовать разные кандида-
ты, которые будут соревноваться с по-
мощью своих программ», - сказал экс-
кандидат. 

Сейчас же фактически сбор подпи-
сей является не только удобным меха-
низмом для «устранения» неугодных, а 
неким «имущественным цензом». Что-
бы собрать 6 тысяч автографов, канди-
датам нужно заплатить только сборщи-
кам 300-600 тысяч рублей (50-100 руб-
лей за подпись). 

«Это требование закона факти-
чески вводит «имущественный ценз» 
для кандидатов, поскольку потратить 
такие суммы без гарантий не только 
быть избранным, но даже быть заре-
гистрированным могут себе позволить 
лишь очень богатые люди», - считает 
экс-кандидат в мэры Архангель-
ска, профессор кафедры граждан-
ского права Института управления  
Рауф ГАБИДУЛИН.  Он убежден: норму 
в 2% нужно изменить – в духе недавней 
инициативы Президента РФ, который 
предложил снизить количество подпи-
сей для кандидата на выборах Прези-
дента РФ с 2 миллионов до 300 тысяч 
– почти в семь раз. 

«На выборах мэра Архангельска это 
составило бы менее 900 подписей. А 
такое количество реально собрать и 
кандидату, не обладающему крупным 
состоянием, на это хватило бы и 50 ты-
сяч рублей. Те люди и организации, ко-
торые рекомендовали мне выдвинуть 
свою кандидатуру в мэры, были гото-
вы собрать порядка 150 тысяч рублей 
для сбора подписей, но не 400-500 ты-
сяч», - подчеркнул Габидулин.

Никто не скрывает и других подвод-
ных камней: например, черные полит-
технологи могут заслать своего сбор-
щика подписей к конкурирующему кан-
дидату, а тот уже нарисует «как надо». 
В законодательстве еще много уловок, 
ставящих искусственные барьеры для 
честной конкуренции кандидатов, ко-
торые сходят с дистанции, еще не ус-
лышав: «Внимание, старт!»

Распишитесь в беспомо
«Не важно, как подписали, важно, как подсчитали», - новую 
версию сталинского афоризма озвучивают кандидаты 
на пост мэра Архангельска, не зарегистрированные 
горизбиркомом. Сбор и процедура проверки подписей 
для них стали настоящим испытанием. Урок предвыборной 
арифметики строгий избирком провел 17 января.

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК

В Правительстве Архангельской 
области – первые кадровые изме-
нения после ухода с поста губерна-
тора Ильи МИХАЛЬЧУКА. Свое крес-
ло покинул руководитель Агентства 
(ранее департамента) госзаказа и 
конкурентной политики Борис БУ-
БЯКИН, назначенный на эту долж-
ность в 2008 году. Это был один из 
чиновников, «привезенных» Ильей 
Михальчуком из Якутии.

безработных зарегистрировано в центре 
занятости Архангельска на 1 января 2012 
года. Это чуть ниже показателей на ту же 
дату 2011-го. Среди безработных возрос-
ла доля женщин и граждан с высшим обра-
зованием. 
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Подробности

Мнение

Ситуация: ТГК-2 и АрхКоТЭК подписали договор о сотрудничестве

щности

Наедине 
с партийцами

Мэр Архангельска Виктор Павленко остался в гордом 
одиночестве. Остальных  кандидатов в мэры из самовы-
движенцев: Эрнеста Белокоровина, Александра Донско-
го и Ларису Базанову - снял с дистанции горизбирком, за-
браковав подписи. Теперь конкурентами мэра являются 
только партийцы.

Горизбирком обнаружил, 
что часть подписей, собран-
ных кандидатами-самовыд-
виженцами, недействитель-
на. Таким образом, из гонки 
выбыли основные конкуренты 
Виктора Павленко - экс-руко-
водитель регионального от-
деления «Единой России» Эр-
нест Белокоровин и экс-мэр 
Александр Донской. Оба по-
литика могли бы побороться 
за главное городское крес-
ло, но самовыдвижение сей-
час самый сложный путь для 
любого кандидата. 

Мало какие региональные 
выборы обходятся без скан-
дала со снятием непартий-
ных претендентов на мэрские 
и депутатские посты. Напри-
мер, не так давно избирком 
забраковал подписи извест-
ного екатеринбургского оп-
позиционера Леонида Волко-
ва, в число недействительных 
попали даже нотариально за-
веренные подписи, которые 
политик, казалось бы, благо-
разумно приготовил.

Наших самовыдвиженцев 
снять оказалось проще: под-
писи нотариально никто не 
заверял. Бывшие кандидаты 
уже усматривают в действиях 
избиркома проявление адми-
нистративного ресурса.

«Комиссия находится в 
здании мэрии и мэра же и вы-
бирает! Нужно все-таки, что-
бы градоначальника избира-
ли граждане, а не комиссия, 
нужно уменьшать возможно-

сти для проявления админи-
стративного ресурса, напри-
мер, вернуть залог. Пусть бу-
дет больше кандидатов, инте-
ресных программ!» - считает 
Эрнест Белокоровин.

Примечательно, что по-
добной точки зрения при-
держивается и экс-кандидат 
от движения «Солидарность» 
профессор Рауф Габидулин. 
Александр Донской уже со-
жалеет, что стал участвовать 
в выборах, «играть с шулера-
ми по их же правилам». Тем не 
менее бывший градоначаль-
ник призывает своих сторон-
ников идти на выборы и голо-
совать. Но не за действующе-
го мэра.

Таким образом, снятие 
самовыдвиженцев оказалось 
на руку партийным кандида-
там, особенно коммунист-
ке Надежде Виноградовой и 
эсеру Василию Баданину. Их 
партии достойно выступили в 
Архангельске на думских вы-
борах.

На выборах мэра Архан-
гельска может сработать так 
называемая стратегия Алек-
сея Навального: голосуй за 
любого кандидата, кроме 
кандидата от власти. И к это-
му уже призывают некоторые 
экс-кандидаты. Скорее всего, 
партийные кандидаты будут 
стараться использовать оп-
позиционный ресурс. Его на-
чал применять и Виктор Пав-
ленко: его последние высту-
пления содержали жесткую 
критику губернатора Михаль-
чука. После ухода главы ре-
гиона критиковать мэру ста-
ло некого.

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК

В Архангельске около сотни энер-
гоисточников. Крупнейший – Архан-
гельская ТЭЦ – обеспечивает теплом 
почти 90% горожан – от поселка Лесо-
завода-2 до Северного округа. Окра-
инные и островные территории обог-
реваются локальными котельными, 
обслуживаемыми ОАО «Архангель-
ский КоТЭК» (дочерняя организация 
ОАО «Энергия Белого моря»). Произ-
водство тепла на локальных котельных 
значительно дороже, чем на ТЭЦ, а по-
тому и тариф, установленный агент-
ством по тарифам и ценам для ТГК-2 
и Архангельского КоТЭКа, отличается 
почти в три раза. 

Однако по закону для потребите-
лей на территории одного муници-
пального образования тариф на те-
пловую энергию должен быть еди-
ным. Чтобы не компенсировать со-
лидную разницу в тарифах из обла-
стного бюджета (в 2012 сумма соста-
вила бы 700 млн рублей), по инициа-
тиве главы региона ТГК-2 и Архан-
гельский КоТЭК заключили договор. 
По нему ТГК-2 приобретала в 2011 
году у КоТЭКа всю тепловую энергию 
за 3953 рубля за гигакалорию, а про-
давала ее потребителям – в первую 
очередь управляющим компаниям - 
за 1528 рублей.

Как отмечают в ТГК-2, согласно 
достигнутым на первоначальном эта-
пе договоренностям, оплата счетов 
АрхКоТЭКа ТГК-2 производилась про-
порционально собранным с потреби-
телей средствам. Проще говоря, все 
риски неплатежей компании несут со-
вместно.

Однако впоследствии КоТЭК пере-
стало устраивать такое положение ве-
щей. ТГК-2 предложили не только пла-
тить больше фактически собираемо-

го, но и оплачивать все неплатежи по-
требителей окраин.

У Архангельского КоТЭКа, впрочем, 
несколько иное видение ситуации. В 
компании подтверждают, что основ-
ной спор при пролонгации договора 
касался именно изменения методики 
расчета платежей. Но речь шла лишь о 
повышении прозрачности расчетов.

«Мы готовы нести солидарную от-
ветственность по неплатежам, но в 
случае с ТГК-2 речь идет не о партнер-
ских отношениях, а о диктате своих ус-
ловий, - отметил Николай Кривцунов. 
–  ТГК-2, злоупотребляя своим моно-
польным положение на рынке, счита-
ет возможным оплачивать наши счета, 
когда вздумается. В настоящее время 
плата не произведена еще за май 2011 

года. Неоднократно мы просили пред-
ставить расчеты в разрезе групп по-
требителей, ведь очевидно, что те же 
бюджетники оплачивают счета свое-
временно. Сбытовая компания мог-
ла бы ежемесячно перечислять хотя 
бы эти средства, но нам было отказа-
но. Аналогичный ответ КоТЭК получал 
на предложения составить график со 
сроками отправки платежей». 

По словам Николая Кривцунова, 
чтобы вести хозяйственную деятель-
ность, предприятие вынуждено кре-
дитоваться. «Если бы не долги гене-
рирующей компании, мы бы могли мо-
дернизировать оборудование на 15 ко-
тельных города!» - подчеркнул он.

В ТГК-2 сумму задолженности счи-
тают явно завышенной.

Вынужденный компромисс

Задолженность ТГК-2 
перед Архангельским 
КоТЭК составляет около 
550 млн рублей, заявил 
на пресс-конференции 
генеральный директор 
УК «Энергия Белого моря» 
Николай КРИВЦУНОВ. 
Именно непрозрачная 
схема оплаты счетов, 
повлекшая образование 
столь высокой 
задолженности, и стала 
поводом для попытки 
пересмотреть договорные 
отношения энергетических 
компаний. 
После череды споров 
договор купли-продажи 
тепловой энергии от 
локальных котельных 
все же был подписан. 
Но достигнуть понимания 
компании так и не смогли…

Владимир МОКРИЦКИЙ, 
заместитель генерального директора – 
управляющий директор ГУ ОАО «ТГК-2» 
по Архангельской области:

- В соответствии с условиями договора оплата сче-
тов ведется по методике, согласованной с ОАО «Ар-
хангельский КоТЭК». В настоящий момент задолжен-
ность составляет около 100 млн рублей. Что касается 
эмоциональных высказываний Николая Ивановича, то 
я не хотел бы их комментировать. Мы считаем, что ка-
ждый должен заниматься своим делом: генерирую-
щие компании – производить тепловую и электриче-
скую энергию, а продавцы электроэнергии – прода-
вать. Вопрос производства и продажи тепловой энер-
гии гораздо сложнее, чем может на первый взгляд по-
казаться человеку, с этим никогда не связанному. Нуж-
но говорить по сути проблемы, не идя на поводу у эмо-
ций. 30 ноября 2011 года мы направили подписанное 
соглашение о пролонгации договора купли-продажи 
тепловой энергии от локальных котельных в ОАО «Ар-
хангельский КоТЭК». Архангельским КоТЭКом согла-
шение было подписано лишь 19 января 2012 года под 
патронатом Агентства по тарифам и ценам Архангель-
ской области.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Депу тат Государственной 
Думы РФ от Архангельской об-
ласти Ольга ЕПИФАНОВА  назна-
чена заместителем председате-
ля комитета Госдумы по вопросам 
семьи, женщин и детей. Пост ру-
ководителя комитета сохранила 
за собой Елена МИЗУЛИНА, также 
представляющая партию «Спра-
ведливая Россия». 

из федерального бюджета будет потрачено на 
подготовку и проведение выборов Президента 
России в Архангельской области. Областная из-
бирательная комиссия утвердила основные пара-
метры сметы, в которой учтены и расходы на ве-
роятное проведение повторного голосования.

123 ìèëëèîíà  
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- на такой срок в области 
продлен период рубки леса, 
хранения и вывоза древеси-
ны. Основание — неблаго-
приятные погодные усло-
вия октября - декабря 2011 
года. В профильное мини-
стерство поступило более 
90 заявок на получение от-
срочки от лесопользовате-
лей региона. 

90
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Энергетика

- Откладывание решения сложившейся проблемы в долгий 
ящик приведет к замораживанию строительства на территории 
областного центра, без работы останутся тысячи человек. Только 
у нашей компании по временной схеме сегодня подключено бо-
лее 500 квартир, 32 тысячи квадратных метров площадей гото-
вится к сдаче в текущем году. Выбирать один из трех вариантов 
реконструкции сетей нельзя - надо делать и спальные районы, и 
центр. Но мы понимаем энергетиков: все амортизационные сред-
ства запущены в этот процесс, а больше у них нет ничего.

- Стоимость инвестпрограммы «Архэнерго» в ходе переговоров 
была снижена с заявленных нескольких миллиардов до 500 млн 
рублей. В таком варианте проект надо признать хорошим.

Теперь о его финансировании. Изменится ли тариф с 1 июля 
2012 года — на этот вопрос я ответить пока не готов. Перераспре-
делить инвестиционные средства, не освоенные другими сете-
выми компаниями, если и получится, то не раньше 2013-го. При-
влечение бюджетных средств к программе с точки зрения зако-
на возможно, но положительной практики такого решения вопро-
са в регионе пока нет. Обращение энергетиков по поводу пере-
смотра платы за технологическое присоединение в АТЦ посту-
пило, в ближайшее время решение будет принято. 

Ситуация: Новостройкам в центре города ничего не светит

Архангельск: в темноте, да не в о

На грани «зоны доступа» все новые зда-
ния от улицы Гагарина до мостов на Левый бе-
рег, а также 6-8-й микрорайоны, где тоже про-
должается интенсивная застройка. Напомним 
суть: в генерирующих мощностях Архангельск 
недостатка не испытывает. Энергетики, за-
стройщики, мэрия, а также правительство об-
ласти, которому, наверное, было бы неловко 
принимать в потемках какую-нибудь феде-
ральную делегацию, не могут договориться о 
том, кто и как должен финансировать рекон-
струкцию электросетей,  перераспределение 
нагрузок и строить новые подстанции.

Эта часть Архангельска зависит от четы-
рех центров питания: 1-й подстанции (ПС), 
на которую завязан район между Воскре-
сенской и Урицкого, а также территория от 
Обводного канала в сторону 6-8 м/р, 2-й ПС 
(привокзальный район), 14-й (от Гагарина до 
Воскресенской) и Кузнечевской ПС на Талаж-
ском шоссе (два больничных городка, пром-
зона). Подстанции и сети здесь создавались 
полвека назад, когда деревянная застройка 
еще преобладала. Сейчас система с трудом 
выдерживает даже отдельные градострои-
тельные «выстрелы», не говоря уже о плано-
мерной застройке Архангельска, существую-
щей, правда, пока лишь на бумаге. 

Главный инженер филиала ОАО «МРСК 
Северо-Запада» «Архэнерго» Николай 
ФЕДОТОВ приводит пример по 14-й ПС: при 
допустимой нагрузке 42 МВт, фактическая 
нагрузка подстанции составляет 43,58 МВт. 
На сегодня заключены договоры на присое-
динение объектов еще на 14,2 МВт: речь идет 
о зданиях, которые уже построены или будут 
сданы в ближайшие месяцы.

Дефицит мощностей в целом по горо-
ду достиг 80-90 МВт. Так, в микрорайоне ул. 
Володарского — пр. Обводный канал — ул. 
Урицкого объемистую  заявку на строитель-
ство общежития и здания научной библио-
теки подготовил САФУ, здесь же планирует 
расширение детская областная больница. В 
6-8 микрорайонах Архангельска с застрой-
щиками заключено договоров на 8,3 МВт. 

В расчетах «Архэнерго» пока не фигури-
руют деревянные кварталы в границах Вы-
учейского - Тимме и другие старые микро-
районы, где предполагается возведение но-
востроек с попутным расселением ветхого 
жилья и где в ближайшие два-три года так-
же ожидается большое число заявок на под-
ключение к электросетям.

Энергетики разработали, по отзывам, 
эффективную инвестиционную программу 
поэтапной реконструкции подстанций и се-
тей города на 2011-2015 годы. В свое время 
она была утверждена губернатором Ильей 
МИХАЛЬЧУКОМ в полном объеме — 500 млн 
рублей. В течение пяти лет компания плани-
ровала «расшить» центр Архангельска с тем, 
чтобы выполнить хотя бы уже заключенные 
договоры. 

В 2011 году была реконструирована ПС 
Соломбальская, где появился запас сво-
бодных мощностей. Как считают специали-
сты «Архэнерго», за Соломбалу в ближай-
шие два-три года в этом отношении беспо-
коиться не стоит. Заменен трансформатор на 
Ломоносовской ПС в районе улицы Дачной, 
что позволит «подкормить» 6-8 м/р. Увели-
чена пропускная способность привокзаль-
ной подстанции. 

Также в 2011 году были разработаны про-
екты реконструкции ПС №1, Кузнечевской 
ПС и, частично, распределительных сетей 
города. Работы должны были начаться в 

2012-м. Апофеоз этих оптимистичных пла-
нов - строительство новой подстанции Цен-
тральной в районе улицы Карла Либкнехта, 
без которой, по оценкам «Архэнерго», разви-
тие центра города просто невозможно. Цена 
вопроса — 1 млрд рублей.

Вопреки чаяниям энергетиков, тарифы 
на 2012 год с 1 января установлены без по-
вышения и совсем не в том варианте, кото-
рый предполагался при подготовке инвест-
программы «Архэнерго». На сегодня без об-
суждений в ней остается лишь реконструк-
ция Кузнечевской ПС: к этому обязывает под-
ключение новых зданий областной больни-
цы и онкодиспансера — объектов региональ-
ного значения. Чтобы эти учреждения спо-
койно пережили текущую зиму, на ПС при-
шлось установить третий трансформатор, 
который можно задействовать только в слу-
чае аварии. 

Помимо этого, для инвестиций у «Арх-
энерго» на сегодня есть лишь 56 млн из при-
были, вместо расчетных 215 млн. А вот куда 
они будут направлены — в этом и состоит 
главная интрига.  

Первый вариант предполагает частич-
ный перевод мощностей с Ломоносовской 
ПС на строящиеся кварталы 6-8 м/р, что 
слегка разгрузит ПС №1 в пользу центра. Та-
кое решение  осуществимо в  рамках одно-
го финансового года и отлично укладывает-
ся в 56 млн. 

Второй вариант затрагивает интере-
сы САФУ и владельцев новых торговых цен-
тров в районе Троицкого — Поморской. У это-
го проекта, стоимостью уже 74 млн рублей, 
имеется сильное лобби. Так или иначе, энер-
гетики не исключают возможность добрать 
недостающие деньги кредитами. 

Третий вариант, на 72 млн рублей, ка-
сается территории в границах Воскресен-
ская  — Обводный канал — Гайдара. Здесь 
находятся объекты АРОИЖК, АГР, Центро-
банка, областного суда. Есть практически 
готовые здания: многоэтажки на перекрест-
ках пр. Ломоносова — ул. Свободы, пр. Нов-
городский — ул. Воскресенская. На кону ин-
тересы людей, которые не дожидаясь мило-
стей от государства решают свои жилищ-
ные проблемы. 

Ресурсы для подключения новых зданий к электросетям в центре 
Архангельска исчерпаны. Пока область отмахивалась от этой 
проблемы как от назойливой мухи, дошло до реального коллапса. 
Многоэтажки подсоединяются к сети по временным схемам: люди, 
купившие там квартиры, рискуют в любую минуту остаться без света. 
Недавно открытый ТЦ «Атриум» на Троицком проспекте уже несколько 
раз в разгар торгового дня погружался в темноту.

Игорь КОТЕНКО, 
директор филиала ОАО «МРСК Северо-Запада» 
«Архэнерго»:

Сергей КИТКИН, 
председатель совета директоров 
ОАО «Архангельскгражданреконструкция»: 

Дмитрий АКИШЕВ, 
председатель постоянной депутатской комиссии 
по вопросам городского хозяйства 
Архангельской городской Думы:

Виктор ИКОННИКОВ, 
начальник отдела инвестиций и энергоэффективности 
Агентства по тарифам и ценам Архангельской области:

- При разработке инвестпрограммы мы шли по пути минимиза-
ции затрат, перераспределения электроэнергии с окраин в центр, 
что значительно дешевле, чем строить новые подстанции. В ча-
стности, для 6-8 м/р вместо строительства ПС на Майской Горке 
стоимостью 600 млн рублей разработан проект на 53 млн. 

В конце прошлого года из-за перегрузок системы аварии сле-
довали одна за одной. Отчисления «Архэнерго» на амортизацию 
в 2012-м составляют 300 млн рублей, а должно быть порядка 830 
млн: мы не пересчитывали по просьбам правительства области, 
чтобы не гнать тариф вверх. И ждем от власти встречных шагов. 
500 млн рублей для того, чтобы на два года спокойно открыть сеть 
для подключений, это не такая большая сумма для такого горо-
да, как Архангельск. В 2011 году только 12 регионов в России, и в 
их числе Архангельская область, несмотря на федеральную ди-
рективу, не имели планов развития энергетики, хотя именно на 
них должны  «ложиться» все наши инвестпрограммы. 

- Если сегодня мы сообща не найдем выхода из ситуации, уже 
через несколько месяцев в Архангельске произойдет строитель-
ный коллапс: объекты будут сдаваться без подключения к элек-
тросетям. Мы подготовили предложения к правительству об-
ласти: если будет разработана региональная целевая програм-
ма развития электросетевого хозяйства Архангельска, город го-
тов участвовать в ней средствами своего бюджета. Кроме того, 
мы предлагаем  до 1 апреля этого года провести проверку рас-
ходования средств на инвестиции всеми сетевыми компаниями, 
а также изучить вопрос по установке платы за технологическое 
подсоединение новостроек к системе электроснабжения с уче-
том инвестиционной составляющей. Решать проблему исклю-
чительно за счет населения - путем повышения тарифов - соци-
ально опасно. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Расширенное заседание постоянной депутатской комиссии по вопросам городского хозяйства Архангельской городской Думы

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК
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Энергетика

биде?
План: «Архэнерго» потратит 239,5 млн рублей

Как сообщили в пресс-
службе «Архэнерго», энер-
гетики планируют провести 
капитальный ремонт 95 км 
ВЛ 110 кВ, 63 км ВЛ 35 кВ и 
473 км ВЛ 6-10 кВ. Отремон-
тируют и сети низкого клас-
са напряжения 0,4 кВ – бо-
лее 280 км. Порядка 5000 
опор линий электропереда-
чи (ЛЭП) заменят на новые, 
что позволит профессио-
нально и качественно экс-
плуатировать энергообъ-
екты. 2000 га трасс ЛЭП бу-
дет расчищено от молодой 
поросли. 

Также в планах энерге-
тиков отремонтировать 74 
силовых трансформатора 
(три из них класса напряже-
ния 110 кВ), заменить более 
2000 изоляторов и восста-
новить характеристики 246 
выключателей.

«Ремонтно-эксплуатаци-
онное обслуживание элек-
тросетей – основная про-
изводственная задача фи-
лиала «Архэнерго». План ре-
монтной программы по сум-
ме превышает показатели 
прошлого года на 6%. Гово-
ря о нем, следует учитывать 
тот факт, что компания пла-
номерно и последовательно 
решает вопрос восстанов-
ления эксплуатационных ха-
рактеристик электросетево-
го оборудования. При фор-
мировании ежегодного пла-
на ремонтов учитывается 
степень износа оборудова-
ния, социальная значимость 
объектов. Пристальное вни-
мание мы традиционно уде-
ляем труднодоступным тер-
риториям, где от надежно-
го электроснабжения зачас-
тую зависит вся жизнедея-
тельность района», – отме-
тил начальник управле-
ния эксплуатации филиа-
ла ОАО «МРСК Северо-За-
пада» «Архэнерго» Дмит-
рий ФЕТИН.

В этом году «Архэнерго» 
продолжит работы на Ме-
зенской дизельной электро-
станции (ДЭС). Энергетики 
отремонтируют дизель-ге-
нератор №1. На эти цели в 
ремонтной программе ком-

пании заложено 2 млн. руб-
лей. Напомним, что Мезен-
ская дизельная электро-
станция – важный социально 
значимый объект. Она обес-
печивает надежное и беспе-
ребойное электроснабже-
ние отдаленной террито-
рии Архангельской области 
– Мезенского района. 

Руководство «Архэнер-
го» с особой тщательно-
стью следит за соблюде-
нием норм экологической 
безопасности. Чтобы обес-
печить надежную защиту ок-
ружающей среды от розлива 
горюче-смазочных материа-
лов, компания отремонтиру-
ет на Мезенской ДЭС резер-
вуары для хранения топли-
ва. Объем вложений соста-
вит 1,2 млн. рублей. Поми-
мо этого, в планах компании 
на 2012 год произвести ре-
монт труднодоступных ли-
ний Мезенского района ВЛ 
35 кВ «Мезень - Жердь» и 
ВЛ 35 кВ «Нисогора» в Ле-
шуконском районе, которые 
пострадали от последствий 
осеннего урагана. 

Актуальным вопросом 
для «Архэнерго» остает-
ся ремонт кабельных ли-
ний (КЛ). В условиях расту-
щих объемов потребления 
электроэнергии, массового 
строительства жилых зда-
ний, филиал прилагает все 
усилия для обеспечения на-
дежного электроснабжения  
потребителей. В том числе 
своевременно и оператив-
но ремонтирует линии, наи-
большее число которых со-
средоточено в крупных го-
родах области – Архангель-
ске и Северодвинске. В этом 
году компания увеличила 
финансирование ремонта 
КЛ, в целом оно составит 
20 млн рублей.

Увеличение объемов 
коснется и расчистки трасс 
линий электропередачи от 
деревьев. В этом году энер-
гетики планируют расчис-
тить 771 га леса на трассах 
ВЛ 10 кВ. Для сравнения: в 
прошлом году этот показа-
тель равнялся цифре 185 га. 
В два раза увеличится рас-
чистка трасс и по ВЛ 35 кВ, 
она составит 623 га. 

В 2012 году энергетикам 
предстоит отремонтиро-

вать силовые трансформа-
торы. Среди них трансфор-
матор мощностью 10 МВА 
на ПС 110 кВ «Двинской Бе-
резник» и трансформатор 
мощностью 2,5 МВА на ПС 
«Конецгорье» в Виногра-
довском районе. Характе-
ристики еще одного транс-
форматора 2,5 МВА восста-
новят на подстанции «Благо-
вещенск». Это позволит при-
вести сложное заводское 
оборудование к номиналь-
ным характеристикам. В ре-
монтной программе «Арх-
энерго» на проект заложе-
но 1,7 млн. рублей.

На двух подстанциях фи-
лиала «Архэнерго» энерге-
тики заменят трансформа-
торы. На ПС «Плесецк» будет 
установлен трансформатор 
мощностью 16 МВА. Работы 
по его перевозке, монтажу и 
комплектации филиал про-
ведет силами подрядной 
организации. Всего на эти 
цели будет затрачено 4,5 
млн. рублей. Мощность ис-
точников питания увеличит-
ся и на ПС «Яренск». Из Ар-
хангельска туда перевезут 
и установят трансформа-
тор 6,3 МВА. Стоимость ра-
бот составит 3 млн. рублей. 
Замена электрооборудова-
ния позволит открыть цен-
тры питания для подключе-
ния к сетям новых потреби-
телей.

В 2012 году филиал про-
должит внедрять современ-
ные технологии. Согласно 
долгосрочной целевой про-
грамме ОАО «МРСК Северо-
Запада» на объектах элек-
троэнергетики будут про-
ведены работы по замене 
масляных выключателей 
на вакуумные. На подстан-
циях филиала энергетики 
продолжат работу по заме-
не маслонаполненных вво-
дов 110 кВ на вводы с твер-
дой изоляцией. 

«Цель этих внедрений – 
сократить использование 
масла в процессе эксплуа-
тации электрооборудова-
ния. Это снизит риск возник-
новения пожароопасной об-
становки, уменьшит затраты 
на содержание оборудова-
ния. Очевидна и польза для 
окружающей среды»,  – рас-
сказал Дмитрий Фетин.

В филиале ОАО «МРСК Северо-Запада» «Архэнерго» утвержден 
план ремонтных работ на 2012 год общей стоимостью 
239,5 млн рублей. Предполагается, что большую часть работ 
филиал выполнит хозспособом. 

Светлана ОРЛОВА

журналист

БК

Актуальный Актуальный 
ремонтремонт

Виталий БАСКО,
вице-президент Ассоциации украинских предприятий 
целлюлозно-бумажной отрасли «УкрПапир», 
генеральный директор ПАО «Киевский КБК»:

- Электроэнергетика Украины во многом схожа с моделью раз-
вития этой отрасли в России. Последние 20 лет эксплуатировал-
ся потенциал, заложенный еще во времена существования Со-
ветского Союза, что позволило сохранить конкурентоспособ-
ность отдельных отраслей промышленности, но привело саму 
электроэнергетику в неудовлетворительное состояние. Как и в 
России, высокий уровень изношенности объектов генерации, се-
тевого хозяйства, упадок инфраструктуры воспроизводства ос-
новных фондов - это основные проблемы, которые требуют без-
отлагательных решений.

Когда в 2008 году РАО «ЕЭС России» прекратило существо-
вание, ожидалась демонополизация отрасли, быстрое создание 
оптового рынка электроэнергии и мощностей. Но в России более 
30% электростанций работает на газе и «Газпром» в ранге моно-
полиста продолжает диктовать свои условия. 

Реформа электроэнергетики Украины неизбежна, но, с моей 
точки зрения, она может быть реализована только после завер-
шения основного этапа реформы отрасли в России. Многое бу-
дет зависеть от политической воли власти, создания конкурент-
ной среды в электроэнергетике, развития технологий энергосбе-
режения и, конечно, от методов обеспечения баланса государст-
венных и частных интересов в отрасли.

На мой взгляд, одним из путей решения проблем электро-
энергетики может стать более четкая политика региональных 
властей по системному регулированию тарифов исходя из со-
циально-экономических показателей территории, а также раз-
витие иных видов энергетики, в том числе альтернативных. Та-
кая модель может быть эффективной во многих странах постсо-
ветского пространства.

ОСОБОЕ МНЕНИЕ
А как у них?
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Деловая среда

АЦБК:  Завершена модернизация локальной системы оповещения

Концепция новой ЛСО 
разработана в 2007 году 
компанией «Гипросвязь-
СПб» с целью обеспечения 
гарантированной слышимо-
сти передаваемых сигналов 
на территории ответствен-
ности комбината (в радиу-
се 2,5 км от опасных объек-
тов). В новом варианте ЛСО 
включает в себя блок авто-
матизированной системы 
оповещения для переда-
чи сообщений гражданской 
обороны и при чрезвычай-
ных ситуациях - руководи-
телей организаций и руко-
водителей социально значи-
мых объектов Новодвинска 
(детские сады, школы, НЦГБ 
и другие места с массовым 
пребыванием людей). Сис-
тема позволяет в автомати-

ческом режиме совершать 
обзвон заранее указанных 
абонентов (в том числе мо-
бильных) с трансляцией им 
речевого сообщения.

В ходе работ на завер-
шающем этапе в 2011 году 
специалистами поставщика 
оборудования ЗАО НПО «Сен-
сор» (г. Ярославль) и компа-
нии ООО «Электросвязьмон-
таж» (г. Архангельск) были 
смонтированы 7 объектов 
оповещения с управлением 
по радиоканалам на террито-
рии Новодвинска и близлежа-
щих населенных пунктов (мо-
ноблоки с речевым оповеще-
нием и сиренной сигнализа-
цией). Таким образом, всего 
на территории АЦБК и г. Но-
водвинска установлено 15 
объектов оповещения.

Нажали на «пуск»!
На ОАО «Архангельский ЦБК» запущена 
в эксплуатацию новая локальная система 
оповещения (ЛСО) общей стоимостью 
13,5 млн рублей. Проект реализован 
впервые на территории области. 

ЛПК

«Титан» увеличил заготовку ■
В 2011 году лес-

промхозы генераль-
ного поставщика ле-
сосырья на ОАО «Ар-
хангельский ЦБК»  
ГК «Титан» загото-
вили 1,503 млн. м3 
древесины, что на 
1% превышает пла-
новые показатели 
(1,494 млн. м3). За 
данный период вы-
везено 1,526 млн. м3 древесины, выполнение плана 
(1,604 млн. м3) осуществляется на 95%.

По сравнению с итогами прошлого года объемы по за-
готовке составляют 97%, а объемы вывезенной древесины 
превышают прошлогодние показатели на 8%. 

План на декабрь по объемам заготовки древесины со-
ставляет 150,4 тыс. кв. м, фактически было заготовлено 
137,7 тыс. кв. м. Декабрьский план по вывозке составля-
ет 180,3 тыс. кв. м, фактически вывезено 168,8 тыс. кв. м 
древесины. 

Невыполнение месячного плана связано с невозможно-
стью заготовки древесины на зимних делянках и неудовле-
творительным состоянием дорог по причине неблагопри-
ятных погодных условий - относительно высоких для де-
кабря температур.

Ориентировочные годовые показатели по ЛПХ ГК «Ти-
тан»: заготовка древесины – 1503,2 тыс. кв. м; вывозка дре-
весины – 1526,4 тыс. кв. м; отгрузка древесины – 1587,4 тыс. 
кв. м, в т. ч. пиловочник – 286,3 тыс. кв. м, баланс – 1301,1 
тыс. кв. м.

Индикатор: Сбербанк повышает ставки по вкладам и сертификатам

Создавая оптимальные усло-
вия для всех клиентов, Сбербанк 
предлагает новые возможности 
и в части сервисного обслужи-
вания. Такая политика позволяет 
банку уверенно сохранять лиди-
рующие позиции на рынке стра-
ны и региона. 

«Вдвойне приятно, что мы 
начинаем 2012 год с позитив-
ных новостей. Повышение ста-
вок по депозитам и сертифика-
там — это одно из направлений 
работы Сбербанка в целях повы-
шения доступности и привлека-
тельности банковских услуг для 
наших клиентов — физических 
лиц, - рассказывает замести-
тель управляющего Архан-
гельским отделением Сбер-
банка России Виктор ФОМИН 
(на снимке). - Напомню, что в 
2011 году Сбербанк перешел на 
принципиально новую линейку 
вкладов. Вместо большого коли-
чества различных вкладов, разо-
браться в которых для клиентов 
было порой затруднительно, поя-
вилась простая система на осно-
ве трех базовых видов депози-
тов: «Сохраняй», «Пополняй» и 
«Управляй». 

Ключевое их отличие - в функ-
ционале. Вклад «Сохраняй» пред-
полагает сохранение средств 
вкладчика по наибольшей про-
центной ставке. Для вкладов 
«Пополняй» и «Управляй» она 
несколько ниже. В то же время, 
вклад «Пополняй» предусматри-
вает дополнительные взносы к 
первоначальной сумме, а вклад 
«Управляй» позволяет как попол-
нять, так и снимать со счета лю-
бые денежные суммы при усло-
вии сохранения определенного 
договором неснижаемого остат-

ка. К слову, по вкладам «Сохра-
няй» и «Пополняй» в Сбербан-
ке на постоянной основе дейст-
вуют повышенные процентные 
ставки для клиентов пенсионно-
го возраста. 

О двух специальных пред-
ложениях Сбербанка — вкладах 
«Подари жизнь» и «Мультива-
лютный» - стоит сказать отдель-
но. Вклад «Подари жизнь» выде-
ляется своей высокой процент-
ной ставкой. При этом неболь-
шой процент ежеквартально пе-
речисляется в благотворитель-
ный фонд, оказывающий финан-
совую помощь тяжелобольным 
детям. 

Особенность вклада «Мульти-
валютный» состоит в том, что, по-
лучая гарантированную процент-
ную ставку, вкладчик имеет так-
же возможность заработать на 
разнице курсов, переводя свои 
средства из одного вида валюты 
в другой. 

Еще есть время принять уча-
стие в акции, приуроченной к 170-
летию Сбербанка России. До 31 
января принимаются два вида 
юбилейных вкладов с макси-
мальной на сегодня процентной 
ставкой. В рамках этого предло-
жения в декабре 2011 года бан-
ком открыто 41,7 тысячи счетов, 
а в первую половину января, не-
смотря на череду праздничных 
дней, - уже 8 тысяч счетов.

По всем основным видам 
вкладов, а также по сберегатель-
ным сертификатам для физиче-
ских лиц с 16 января 2012 года 
процентные ставки возросли в 
диапазоне от 0,25% до 1 процент-
ного пункта. В наибольшей степе-
ни повышение коснулось депози-
тов на срок от 1 до 3 лет. 

«Добавлю, что мы всегда при-
зываем вкладчиков обращать 
внимание на условия досрочно-
го расторжения депозитных до-
говоров. Сбербанком предусмот-
рены условия, когда при досроч-
ном расторжении договора кли-
ент получает до двух третей заяв-
ленной ставки. У нас вы можете не 
бояться неприятных сюрпризов и 
заранее узнать, на какую сумму 
рассчитывать, если по каким-то 
причинам решите забрать вложе-
ния из Сбербанка раньше срока», 
- продолжает Виктор Фомин.  

Постоянное совершенство-
вание продуктовой линейки, вы-

годные условия, разнообразие 
вариантов создания сбереже-
ний позволяют Сбербанку удер-
живать лидирующие позиции на 
рынке банковских услуг страны 
и Архангельской области в част-
ности. По итогам 2011 года доля 
банка на региональном рынке со-
ставила 69%. В масштабах стра-
ны это достаточно хороший ре-
зультат: Архангельская область 
занимает 15-е место среди рос-
сийских регионов по доле Сбер-
банка в общем объеме вкладов, 
размещенных населением.

По словам Виктора Фомина, 
2012 год не обойдется без нов-

шеств и в части сервисного обслу-
живания клиентов Сбербанка. 

Активно развивается в регио-
нах система Сбербанк-онлайн, 
функциональность которой нара-
щивается непрерывно. Открыть 
свой вклад будет возможно, не 
посещая подразделение банка - 
посредством сети Интернет. Что 
особенно важно, на такие вкла-
ды распространяются повышен-
ные процентные ставки. 

«Большие возможности уда-
ленного управления счетами — 
одно из преимуществ Сбербан-
ка. В частности, имея вклад, по-
зволяющий производить расход-
ные операции (например,  такой 
как «Управляй»), можно не выходя 
из дома оплачивать коммуналь-
ные услуги, переводить денеж-
ные средства с вкладов в адрес 
физических и юридических лиц 
и многое другое», - пояснил Вик-
тор Фомин. 

В ближайшее время эти сер-
висы будут доступны жителям Ар-
хангельской области. 

Уровень обслуживания в «ста-
ционарных» подразделениях 
Сбербанка России также посто-
янно повышается. В 2011 году в 
Архангельске открылось пять пе-
реформатированных подразде-
лений, где для приема вкладчи-
ков созданы особые условия. 

«Воспользовавшись услугами 
электронной очереди, вы будете 
направлены не к привычному бан-
ковскому «барьеру», а в зону про-
даж - для индивидуального обще-
ния с сотрудником банка в конфи-
денциальной обстановке. При не-
обходимости здесь вам помогут 
определиться с видом вклада с 
учетом ваших пожеланий. Кро-
ме того, в Архангельске действу-
ет два vip-подразделения класса 
Сбербанк-Премьер, в 2012 году 
мы планируем открыть еще три. В 
этих точках обслуживания с кли-
ентами работают персональные 
менеджеры», - отмечает Виктор 
Фомин. 

Растут и проценты, и спрос
С 16 января 2012 года Сбербанк России 
увеличил процентные ставки по большинству 
видов вкладов и по сберегательным сертификатам 
для физических лиц. Размер повышения составил 
от 0,25% до 1 процентного пункта.

ОАО «Сбербанк России», ген. лиц. № 1481 от 30.08.2010 г. Реклама.

Ф
о

то
 А

л
е

кс
е

я 
Л

и
п

н
и

ц
ко

го



7
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС � № 2 (578) � 23.01.2012 � WWW.BCLASS.RU

Перестановки
Губернаторы: Илья Михальчук передал полномочия первому кандидату на пост главы региона

Взгляд: Чего нам ждать от нового губернатора?

Илья Михальчук руководил регионом с 
марта 2008 года, его полномочия истека-
ли этой весной. Часть экспертов сходятся 
во мнении, что губернаторская ротация за-
пущена для «успокоения» избирателей. От-
ставка ожидалась «со дня на день» - у главы 
региона была низкая популярность, не уга-
сали конфликты между элитами, а в рейтин-
гах выживаемости губернаторов Илья Ми-
хальчук был одним из первых «на вылет». 
Жесткой критике президента Илья Михаль-
чук подвергся в октябре прошлого года на 
совещании по проблемам ЖКХ, полпреду 
президента в СЗФО Николаю ВИННИЧЕН-
КО было поручено проанализировать рабо-
ту региональной администрации и предста-
вить свои предложения. 

Однако все эти наиболее убедитель-
ные версии отставки существовали и в про-
шлом году, и в позапрошлом. А сколько раз 
его провожали? «Колы», «двойки», корруп-
ция — и что? Федеральную власть это не 
беспокоило. Остался бы и на второй срок, 
об этом желании Илья Михальчук сам не-
однократно заявлял, и старательно рабо-
тал бы над ошибками. Так, после критики 
президента в своем ЖЖ он написал: «Со-
бираюсь пахать еще больше (...) людям на 
благо, друзьям на радость, врагам на за-
висть».  

Все изменили выборы в Госдуму, ито-
ги которых показали существенные сдви-
ги общественных настроений, рост проте-
стной активности. На декабрьских выборах 
«Единая Россия» получила в Архангельской 
области один из самых низких результатов 
— 31,9% голосов.  Получается, губернато-

ра принесли в жертву предстоящим прези-
дентским выборам, чтобы прибавить голо-
сов Владимиру Путину? 

Речь, скорее, нужно вести об определен-
ной административной мобилизации, счи-
тает президент фонда «Петербургская 
политика» Михаил ВИНОГРАДОВ. «Мы ви-
дим, что происходит довольно серьезная 
политизация, наблюдается протестно ак-
тивное участие населения, и оно все-таки 
в большей степени сегодня на федераль-
ных выборах ориентируется на федераль-
ную повестку дня. И для мотивации изби-
рателей более важен ответ на вопрос: ради 
чего господин Путин идет на новый прези-
дентский срок? Ответ, который дается, но 
который не всем избирателям кажется по-
нятным и убедительным», - отметил Миха-
ил Виноградов.

Временно исполняющим обязанности 
губернатора Архангельской области назна-
чен уроженец Украины Игорь ОРЛОВ, 1964 
года рождения.  До 2008 года он работал 
в Северодвинске заместителем генераль-
ного директора ФГУП ЦС «Звездочка». За-
тем возглавлял Прибалтийский судострои-
тельный завод «Янтарь».  Летом прошлого 
года перешел на работу в ООО «Автотор 
Холдинг». 

По словам мэра Архангельска Виктора 
ПАВЛЕНКО,  решение президента страны 
о назначении Игоря Орлова является обос-
нованным и логичным. Оно исходит из стра-
тегического курса руководства страны на 
возвращение России статуса великой мор-
ской державы, укрепления роли государст-
ва в освоении Арктического региона. Поэто-
му одной из ключевых задач становится из-
менение места и роли Архангельска как сто-
лицы Поморья, города, по сути имеющего 
федеральный статус. Это требует особого 

внимания со стороны руководства региона 
к проблемам областного центра.

«Возвращение Поморью роли опорного 
пункта России в Арктике связано с реализа-
цией масштабных федеральных проектов, в 
которых ключевую роль могут сыграть Ар-
хангельск и Северодвинск - города, обла-
дающие уникальным производственным, 
научным и человеческим потенциалом. И 
для нового губернатора будет важна под-
держка ведущих муниципалитетов облас-
ти, взаимоотношения которых с региональ-
ным правительством, я надеюсь, выйдут на 
новый уровень взаимодействия», - подчерк-
нул мэр Архангельска.

«Пока мне не известны мотивы, которы-
ми руководствовался Илья Филиппович, по-
давая заявление об отставке, — отметил 
председатель Архангельского област-
ного Собрания депутатов Виталий ФОР-
ТЫГИН. — Очевидно, у этого решения были 
достаточно обоснованные причины. Отме-
чу, что Илья Михальчук искренне желал ра-
ботать на благо региона. Что касается Иго-
ря Анатольевича Орлова, то этот человек хо-

рошо известен в области, он опытный гра-
мотный инженер, о котором хорошо отзы-
ваются».

Напомним, что в соответствии с дейст-
вующим законодательством партией, побе-
дившей на выборах в областное Собрание, 
то есть «Единой Россией», будут представ-
лены Президенту РФ не менее трех канди-
датов на пост главы региона. Наиболее при-
емлемая кандидатура будет внесена прези-
дентом в областное Собрание. 

15 января Игорь Орлов прибыл в Архан-
гельск, а 16-го провел первое совещание в 
областном правительстве. Он подчеркнул, 
что главное, чем он будет руководствовать-
ся в своей работе, — это процветание Ар-
хангельской области и благополучие жи-
телей региона. Игорь Орлов поблагодарил 
прежнего губернатора Илью Михальчука за 
работу на этом посту и заявил, что основ-
ная задача на сегодняшний день — обеспе-
чить преемственность власти, управленче-
ских и организационных решений, нормаль-
ное функционирование всех государствен-
ных структур. 

Михальчук уступил место Орлову
16 января Илья МИХАЛЬЧУК передал полномочия временно 
исполняющему обязанности губернатора Архангельской области 
Игорю ОРЛОВУ. 13 января, в пятницу, президент Дмитрий МЕДВЕДЕВ 
досрочно освободил от занимаемой должности Илью Михальчука. 
Как сообщается на сайте Кремля, заявление об увольнении по 
собственному желанию направил сам губернатор. 

Временно исполняющий обя-
занности губернатора Архангель-
ской области Игорь ОРЛОВ ра-
ботал на северодвинской «Звез-
дочке» с 1987 года, уехал отту-
да совсем недавно. Жить бы нам 
да радоваться! Вот в Волгоград-
ской области дела куда хуже. Сня-
ли с места непопулярного губер-
натора-варяга Анатолия БРОВКО, 
зато поставили на его места экс-
мэра Астрахани Сергея БОЖЕНО-
ВА, которого жители города от-
крыто обвиняли в связях с крими-
налом. Все торговые точки, строи-
тельные и управляющие компании, 
транспорт находились под контро-
лем мэра. И если, по словам Вла-
димира Путина, отмена губерна-
торских выборов закрыла дорогу 
во власть некоторым представите-
лям лихих 90-х, то другим членам 
той же когорты дорога туда оказа-
лась открыта.

Сколько сортов колбасы в ма-
газине? Отвечайте без запинки! 
Летаете за границу? «Форд-Фо-
кус» под окнами стоит? Ну так что 
еще вам надо? Было же хуже.

Хуже, хуже, соглашаемся мы. И 
как-то забываем, что тогда, «когда 
было хуже», доходы бюджета были 
чуть, а впрочем, и не чуть, иными. 
А если бы вспомнили цифры, то 
обнаружили бы, что при «прокля-
том Ельцине» бюджетные расходы 
были рациональнее, чем сейчас. 

С новым и.о губернатора на-
дежды, кстати, тоже более ра-
циональные. Производственник, 
без темных пятен в прошлом. Но 
станет ли область жить лучше - 
большой вопрос. И это не зло-
пыхательство и не предвзятость 
к кандидату от власти. Система 
назначений такова, что в любом 
случае порождает ситуацию а-ля 
Илья Михальчук в миниатюре. На-
значенец отчитывается только пе-
ред администрацией президента, 
ему желательно, чтобы ситуацию 
в регионе, а главное, финансо-
вые потоки контролировали свои 
люди. Свои. И не всегда профес-
сионалы.

Система побуждает расстав-
лять на ключевые посты своих лю-
дей. Родственников, друзей, од-
ноклассников и однокурсников. А 
вдруг другие обманут? Начнут та-
щить из бюджета себе. Здесь не 
важен диплом и резюме, главное 
- личное знакомство, то, что ты не 
унесешь кусочек бюджетного пи-
рога на сторону. Разве была беда 
в том, что у Сергея Молчанского 
и Юрия Шаулова не было строи-
тельного образования? Главное, 
что Илья Михальчук им доверял. 
И додоверялся до уголовных дел.

Эти своеобразные социальные 
лифты просматриваются и в феде-
ральном руководстве. Редкий ми-
нистр имеет профильный диплом 
об образовании. Татьяна Голикова 
– экономист, а не медик. Андрей 
Фурсенко тоже не теоретик обра-
зования, и так далее.

Именно поэтому пришедшее 
с Запада слово «команда» звучит 
уже издевательски. «Команда Ми-
хальчука». Смешно? А еще не так 
давно это словосочетание пиа-
рили все зависимые от облпра-
вительства СМИ. «Команда Пути-
на» звучит не намного смешнее. Я 
очень опасаюсь, что сейчас спаси-
телями области нам начнут пред-
ставлять «команду Орлова».

При этом такая команда впол-
не может быть сформирована. Но 
хорошо бы при условии того, что 
вице-губернаторы, министры бу-
дут назначаться по реальному 
конкурсу, выбираться из несколь-
ких конкурентов не по родствен-
но-дружескому, а по профессио-
нальному признаку. Тогда у лю-
бого губернатора и федерально-
го чиновника будет настоящая ко-
манда, готовая к решению любых 
проблем.

Если Игорь Орлов проведет на-
стоящий конкурс, а в свою коман-
ду позовет действительно лучших, 
сломает систему кумовства и бла-
та, то всяческих ему удач и побед. 
Он разрушит порочную систему на 
своем уровне, и может быть, она 
начнет рушиться и в регионах по 
соседству. А может, и не начнет ру-
шиться даже у нас: плыть по тече-
нию всегда проще, приятнее, да и, 
в общем-то, выгоднее. Но послед-
ней умирает все-таки она, надеж-
да. Надежда на то, что для ново-
го губернатора регион не ограни-
чится северодвинскими верфями 
и плесецким космодромом.

Спасибо, что…
Этот будет лучше! Теперь уж точно будет! 
Вот главная надежда жителя любого региона, 
где недавно сменился губернатор. Архангельская 
область переживает это чувство уже во второй раз. 

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК
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Финансы
Новации: Какой переворот готовит новый закон о буху

Бухучёт: шаг в... 20

Под занавес минувшего 
года был принят Закон
от 6 декабря 2011 г.
№ 402-ФЗ. Документ 
прошел все 
«бюрократические» 
процедуры и даже уже 
официально опубликован. 
Однако он вступит в силу 
лишь 1 января 2013 года. 
А стало быть, есть время 
проанализировать все 
новеллы,
которые уготованы 
законодателями для 
бухгалтеров. Судя по 
всему, отсрочка на 
год в данном случае 
просто необходима. 
Итак, заглянем в 2013-й 
и посмотрим, что за 
«переворот» произойдет
в области бухучета.

О том, что действующий Закон от 21 но-
ября 1996 г. № 129-ФЗ «О бухгалтерском уче-
те» за 15 лет своего существования, мягко го-
воря, устарел, говорили уже давно. Поэтому 
тот факт, что ему скоро предстоит уйти «на за-
служенный отдых», – вполне ожидаемое со-
бытие. По сути, новый закон должен исклю-
чить устаревшие нормы и пробелы, выявлен-
ные в результате анализа соответствующей 
правоприменительной практики. Он направ-
лен на приведение норм, регулирующих сис-
тему бухучета, в соответствие с изменивши-
мися экономическими условиями деятельно-
сти хозяйствующих субъектов. Разработчи-
ки документа уверяют, что его принятие по-
зволит повысить качество и эффективность 
регулирования бухгалтерского учета, будет 
способствовать улучшению инвестиционного 
климата в Российской Федерации, развитию 
саморегулирования, укреплению бухгалтер-
ской и аудиторской профессии. Что ж, рас-
смотрим основные положения нового зако-
на о бухучете.

СФЕРА ДЕЙСТВИЯ
По новым правилам вести бухучет обя-

заны все экономические субъекты. Из дан-
ного правила есть исключения. Так, от веде-
ния бухучета освобождены индивидуальные 
предприниматели и иные «частники» (адвока-
ты, нотариусы и т. п.), но только в случае, если 
они ведут учет доходов или доходов и расхо-
дов и (или) иных объектов налогообложения в 
порядке, установленном законодательством о 
налогах и сборах (ч. 2 ст. 6 Закона № 402-ФЗ). 
Аналогичное условие установлено и для нахо-
дящихся в РФ филиалов, представительств и 
иных структурных подразделений иностран-
ных организаций.

Таким образом, первый «сюрприз» угото-
ван для организаций, применяющих УСН. С 
2013 года им в обязательном порядке, без ка-
ких бы то ни было «если», придется вести бух  -
учет. Самое интересное, что в форме балан-
са, которая утверждена приказом Минфина от 
2 июля 2010 г. № 66н, предусмотрены строки 
для отражения данных за два года, предше-
ствующих отчетному. На сегодняшний день 
никаких разъяснений со стороны чиновников, 
что с сиим «счастьем» делать, пока не после-
довало. Представляется, что налогоплатель-
щиков никто не может заставить задним чис-
лом восстанавливать бухучет за 2011-й и 2012 
годы, поэтому никакого правонарушения в 
том, что «упрощенец» при подготовке отчета 
за 2013 год в соответствующих графах про-
ставит прочерки, по определению нет.

А теперь что касается индивидуальных 
предпринимателей, применяющих ЕНВД. Из 

буквальной трактовки положений статьи 6 За-
кона № 402-ФЗ следует, что ИП вправе «за-
быть» про бухучет, но только если они ведут 
учет доходов и расходов в соответствии с за-
конодательством о налогах и сборах. В то же 
время величина «вмененного» налога не за-
висит от фактически полученной выручки. То 
есть, согласно Налоговому кодексу, платель-
щикам ЕНВД в обязанность не вменяется вес-
ти учет доходов и расходов. А стало быть, ин-
дивидуальный предприниматель, деятель-
ность которого подпадает под ЕНВД, должен 
вести бухучет на общих основаниях.

ОБЪЕКТЫ 
БУХГАЛТЕРСКОГО УЧЁТА

Объектами бухгалтерского учета экономи-
ческого субъекта в соответствии со статьей 5 
Закона № 402-ФЗ являются: факты хозяйст-
венной жизни; активы; обязательства; источ-
ники финансирования его деятельности; до-
ходы и расходы; иные объекты, установлен-
ные федеральными стандартами. Для срав-
нения: в настоящее время объектами бухгал-
терского учета служили: имущество органи-
заций, их обязательства и осуществляемые 
ими хозяйственные операции (п. 2 ст. 1 Зако-
на № 129-ФЗ).

РУКОВОДИТЕЛЬ – 
ПРОТИВ ГЛАВБУХА

Статьей 7 Закона № 402-ФЗ установле-
но, что ведение бухгалтерского учета и хра-
нение соответствующей документации ор-
ганизуются руководителем экономического 
субъекта. Он должен возложить ведение бух -
учета на главбуха либо заключить договор об 
оказании услуг по ведению бухгалтерского 
учета. Взять на себя столь ответственный уча-
сток работы может и самолично ИП, который 
«попал» на бухучет. Возложить на себя обязан-
ности по ведению бухучета позволительно и 
руководителю субъекта малого или средне-
го предпринимательства.

Надо отдать должное законодателям, ко-
торые не забыли про то, что на практике до-
вольно часто директор и главбух не имеют 
единого мнения относительно отражения в 
бухучете той или иной операции. В таких слу-
чаях согласно статье 7 Закона № 402-ФЗ глав-
буху придется «отступить». Спорные данные 
им принимаются к регистрации и накоплению 
в регистрах бухгалтерского учета по письмен-
ному распоряжению руководителя экономи-
ческого субъекта. Причем именно тот едино-
лично несет ответственность за отраженную 
или скрытую в результате информацию.

БЕСФОРМЕННАЯ «ПЕРВИЧКА»
Еще одним ноу-хау Закона № 402-ФЗ мож-

но назвать отказ от унифицированных форм 
первичных документов. В статье 9 Закона ска-
зано, что каждый факт хозяйственной жизни 
подлежит оформлению первичным учетным 

Наталья БАРАЗНЕНОК

эксперт ООО «Центр
экономической информации»

БК

TeleTRADE: Лидер на брокерском рынке Архангельска

Представительство 
TeleTRADE в Архангель-
ской области появилось 
ровно пять лет назад, и за 
это время клиентская база 
компании на территории 
региона выросла до тыся-
чи клиентов - цифра весь-
ма внушительная. Сегодня 
на  валютном рынке Архан-
гельска TeleTRADE занима-
ет лидирующие позиции по 
предоставлению услуг. 

Богатый опыт работы, 
штат высокопрофессио-
нальных специалистов и 
аналитиков, взаимодейст-
вие с ведущими финансо-
выми и юридическими ор-
ганизациями позволили 
компании создать целый 
ряд неоспоримых преиму-
ществ для клиентов. А мак-
симально удобный доступ 
к процессу торгов и гаран-
тии сохранности средств 
на счетах от крупнейших 
международных банков по-
зволяют сделать торговлю 
валютой простым и безо-
пасным видом заработка. 

Сегодня заработать на 
колебаниях курса валют 
может любой желающий, 
достаточно завести свой 
брокерский счет и зани-
маться торговлей, исполь-
зуя программное обеспе-
чение и Интернет. Данная 
деятельность не требует 
какого-либо лицензиро-
вания, но чтобы получить 
доступ к торгам, необходи-
мо иметь на открываемом 
счету не менее двух тысяч 
долларов США. TeleTRADE 
дает возможность на-
чать торговлю, распола-
гая относительно незна-
чительной суммой денеж-
ных средств. Другое дело 
– понять логику движения 
валют на FOREX и научить-
ся приумножать финансы. 

Аналитики и экономи-
сты  подчеркивают:  если 
торговать на валютном рын-
ке аккуратно и стабильно – 

вам обеспечена прибыль в 
10-15% в месяц от суммы, 
имеющейся на брокер-
ском счету. Но чтобы при-
умножить капитал, требу-
ются специальные знания. 
Нужно понимать, что про-
исходит на валютном рын-
ке, неплохо разбираться в 
политической ситуации в 
мире и в странах, валюта-
ми которых вы намеревае-
тесь торговать. Для опыт-
ного трейдера все очевид-
но, но что делать новичкам? 
Ответ очевиден - учиться. В 
компании TeleTRADE созда-
ны все условия для обуче-
ния FOREX с учетом разно-
го уровня подготовки и сте-
пени занятости. 

В компании клиентам 
подробно рассказывают о 
стратегиях, применяемых 
в инвестиционных и хедж-
фондах, влиятельных бан-
ках. А главное – о том, как 
на их основе может постро-
ить свою работу на FOREX 
и частный инвестор, рас-
полагающий небольшим 
капиталом. Разветвлен-
ная система обучающих 
курсов и мастер-классов - 
опытные специалисты, ве-
дущие занятий, консуль-
танты способны удовлетво-
рить потребности как абсо-
лютного новичка, так и бо-
лее опытного трейдера, на-
целенного на дальнейший 
профессиональный рост. 

Каждый день TeleTRADE 
стремится к тому, чтобы ни 
один клиент не испытывал 
недостатка в индивиду-
альном внимании со сто-
роны сотрудников компа-
нии и получал высококва-
лифицированную аналити-
ческую поддержку. Реали-
зовать миссию позволяет 
развитая филиальная сеть. 
Офисы TeleTRADE открыты 
в 120 городах 20 стран, та-
ким образом, клиенты ком-
пании могут пользоваться 
полным спектром услуг с 

соблюдением единых стан-
дартов качества по всему 
миру.

TeleTRADE является од-
ним из основателей и чле-
нов Комиссии по регули-
рованию отношений уча-
стников финансового рын-
ка (КРОУФР), что дает до-
полнительные гарантии на-
дежности при проведении 
торговых операций на фи-
нансовом рынке. Таким об-
разом, выбирая TeleTRADE, 
можете быть уверены: вы 
выбираете надежного и 
высокопрофессионально-
го партнера для вашей ус-
пешной работы на валют-
ном рынке FOREX.

Лидирующие пози-
ции компании признает и 
профессиональное сооб-
щество, не раз называв-
шее TeleTRADE лучшим и 
ежегодно присуждающее 
брокеру премии и награ-
ды, среди которых «FOREX 
ExpoAwards», националь-
ная премия «Компания 
года», «Лучшее предпри-
ятие Европы в финансо-
вой сфере» и «Европейское 
качество». Телетрейдовцы 
особенно гордятся пре-
мией, полученной 9 мар-
та 2011 года в Вене. Меж-
дународная независимая 
организация Global FOREX 
Awards (GFA) присудила 
TeleTRADE высшую награ-
ду за достижения в сфере 
биржевых услуг – FOREX 
Broker №1.

Все это позволяет с 
уверенностью говорить: 
TeleTRADE – самая крупная 
и успешная компания, рабо-
тающая на рынке FOREX. 

Архангельское 
представительство  

TeleTRADE:
г. Архангельск, 

ул. Поморская 5, 
офис 320.

Тел. (8182) 44-00-94.
www.teletrade.ru

Научим деньги 
работать
Торги на валютных рынках сегодня один из самых выгодных 
способов накопления и приумножения капитала. Ликвидность и 
хорошая прогнозируемость делают его особенно привлекательным. 
В Архангельске работает компания, которая является брокером №1 
на международных валютных рынках Forex и Stock. За это время 
TeleTRADE приобрела репутацию надежного партнера для всех, 
кто не боится рисков и желает хорошо зарабатывать.

Реклама
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«БК» - бухгалтеру
чёте?

13-й
документом. Обязательными реквизи-
тами такового являются:

– наименование документа;
– дата составления;
– наименование экономического 

субъекта, составившего документ;
– содержание факта хозяйственной 

жизни;
– величина натурального и (или) де-

нежного измерения факта хозяйствен-
ной жизни с указанием единиц измере-
ния;

– должности ответственных лиц и их 
подписи.

Указанное нововведение можно 
расценить как положительное не только 
для бухгалтерского учета, но и для на-
логового. Ведь выходит, что налогови-
ки с 2013 года более не смогут снять на-
логовые расходы на том лишь основа-
нии, что подтверждающая их «первич-
ка» составлена не на том бланке. Если 
в документе будут присутствовать все 
указанные реквизиты, то претензии ин-
спекторов будут признаны несостоя-
тельными.

Обратите внимание, что формы «са-
мопальной» первичной документации 
должны быть утверждены руководите-
лем экономического субъекта по пред-
ставлению должностного лица, на ко-
торое возложено ведение бухгалтер-
ского учета. 

В «первичке» в общем случае допус-
каются исправления. Если имеет место 
ошибка, то нужно «устранить» ее в до-
кументе, проставив дату исправления, а 
также подписи ответственных лиц с их 
расшифровкой.

ДВОЙНАЯ ЗАПИСЬ
Статьей 10 Закона № 402-ФЗ пре-

дусмотрено, что бухгалтерский учет ве-
дется посредством двойной записи на 
счетах бухгалтерского учета, если иное 
не установлено федеральными стан-
дартами.

Формы регистров бухучета так же, 
как и в случае с «первичкой», утвержда-
ются руководителем хозяйствующего 
субъекта. Их обязательными реквизи-
тами являются:

– наименование регистра;
– наименование экономического 

субъекта, составившего регистр;
– дата начала и окончания ведения 

регистра и (или) период, за который со-
ставлен регистр;

– хронологическая и (или) система-
тическая группировка объектов бух -
учета;

– величина денежного измерения 
объектов бухгалтерского учета с ука-
занием единицы измерения;

– наименования должностей лиц, от-
ветственных за ведение регистра, и их 
подписи.

«РАЗМЫТЫЕ» СРОКИ
Годовая бухгалтерская (финансовая) 

отчетность в общем случае состоит из 
бухгалтерского баланса, отчета о фи-
нансовых результатах и приложений к 
ним. А вот состав промежуточной отчет-
ности устанавливается федеральными 
стандартами (ст. 14 Закона № 402-ФЗ). 
И еще один момент. Согласно Закону 
№ 402-ФЗ отчетность считается состав-
ленной после подписания ее экземпля-
ра на бумажном носителе руководите-
лем экономического субъекта. То есть 
подписи главбуха, в принципе, на отчет-
ности вскоре не потребуется.

Изменения затронули и сроки пред-
ставления отчетности. В настоящее вре-
мя в соответствии с частью 2 статьи 15 
Закона № 129-ФЗ квартальную бухгал-
терскую отчетность необходимо пред-
ставить в течение 30 дней по окончании 
квартала, а годовую – в течение 90 дней 
с момента окончания года. Статьей 18 
Закона № 402-ФЗ установлено, что обя-
зательный экземпляр составленной го-
довой бухгалтерской (финансовой) от-
четности представляется не позднее 
трех месяцев после окончания отчет-
ного периода.

Со сроками представления проме-
жуточной отчетности все еще интерес-
нее. В статье 15 Закона № 402-ФЗ ска-
зано, что отчетным периодом для про-
межуточной бухгалтерской (финансо-
вой) отчетности является период с 1 ян-
варя по отчетную дату периода, за ко-
торый она составляется, включительно. 
Если же хозяйствующий субъект заре-
гистрировался посреди года, то и «стар-
товать» следует от его «дня рождения».

Таким образом, промежуточная от-
четность вроде как не отменена, но… Ее 
состав и сроки представления в новом 
законе о бухучете не определены.

ТРЕБОВАНИЯ К ГЛАВБУХАМ
Пожалуй, более всего бухгалтер-

ское сообщество волновал вопрос, ка-
кие требования выдвинет новый закон 
о бухучете к главбухам. И надо сказать, 
что споры тут велись, действитель-
но, нешуточные. Сразу стоит отметить, 
что тем главным бухгалтерам, которые 
устроились на работу до 1 января 2013 
года, особо волноваться не стоит. Ча-
стью 2 статьи 30 Закона № 402-ФЗ пря-
мо предусмотрено, что требования, за-
крепленные частями 4 и 6 статьи 7 дан-
ного закона, не применяются в отноше-
нии лиц, на которых по состоянию на 
1 января 2013 года возложено ведение 
бухгалтерского учета.

Впрочем, законодатели решили ус-
тановить жесткие требования лишь к 
главбухам определенных компаний. 
Речь идет, в частности, об ОАО (за ис-
ключением кредитных организаций), 
страховых организациях и НПФ, ак-
ционерных инвестиционных фондах, 
управляющих компаниях паевых инве-
стиционных фондов, а также о компа-
ниях, ценные бумаги которых допущены 
к обращению на торгах фондовых бирж 
и (или) иных организаторов торговли на 
рынке ценных бумаг. С начала 2013 года 
устроиться главбухом в такие организа-
ции будет несколько сложнее. Для это-
го как минимум необходимо, чтобы кан-
дидат на вакантную должность отвечал 
следующим требованиям:

– имел высшее профессиональное 
образование;

– стаж работы, связанной с ведени-
ем бухучета, составлением бухгалтер-
ской (финансовой) отчетности либо с ау-
диторской деятельностью, должен со-
ставлять у этого претендента не менее 
трех лет из последних пяти календар-
ных лет. Отсутствие профобразования 
может компенсироваться стажем рабо-
ты по специальностям бухгалтерского 
учета и аудита – не менее пяти лет из по-
следних семи календарных лет;

– у кандидата на эту должность не 
должно быть неснятой или непогашен-

ной судимости за преступления в сфе-
ре экономики.

Кстати говоря, эти же критерии рас-
пространяются и на физических лиц, ко-
торые оказывают бухгалтерские услуги 
на основании гражданско-правовых до-
говоров. А если договор на бухобслужи-
вание заключен с аутсорсинговой орга-
низацией, то в ее штате должен быть как 
минимум один работник, отвечающий 
указанным требованиям, с которым за-
ключен трудовой договор.

ТАКИЕ РАЗНЫЕ СТАНДАРТЫ
Глава 3 Закона № 402-ФЗ полностью 

посвящена регулированию бухгалтер-
ского учета. Оно осуществляется на ос-
новании перечисленных ниже принци-
пов, таких как:

– соответствие федеральных и от-
раслевых стандартов потребностям 
пользователей бухгалтерской (финан-
совой) отчетности, а также уровню раз-
вития науки и практики бухгалтерско-
го учета;

– единство системы требований к 
бухгалтерскому учету;

– упрощение способов ведения бух-
галтерского учета, включая упрощен-
ную бухгалтерскую (финансовую) отчет-
ность, для субъектов малого предпри-
нимательства и отдельных форм неком-
мерческих организаций;

– применение международных стан-
дартов как основы разработки феде-
ральных и отраслевых стандартов;

– обеспечение условий для единооб-
разного применения федеральных и от-
раслевых стандартов;

– недопустимость совмещения пол-
номочий по утверждению федеральных 
стандартов и государственному контро-
лю (надзору) в сфере бухгалтерского 
учета.

К документам, регулирующим поря-
док ведения бухгалтерского учета, от-
носятся:

– федеральные стандарты;
– отраслевые стандарты;
– рекомендации в области бухгалтер-

ского учета;
– стандарты экономического субъ-

екта.
Федеральные и отраслевые стан-

дарты обязательны к применению. При 
этом частью 1 статьи 30 Закона № 402-
ФЗ, видимо, «на всякий пожарный» пре-
дусмотрено, что до их утверждения не-
обходимо будет руководствоваться пра-
вилами ведения бухучета и составле-
ния бухотчетности, утвержденными до 
1 января 2013 года. Отметим, что феде-
ральные стандарты устанавливают еди-
ные для всех хозяйствующих субъектов 
правила. А отраслевые – адаптированы 
под определенные виды экономической 
деятельности.

Процедура принятия стандартов 
довольно сложна. Утверждаются они 
Минфином, но… Их разработкой зани-
маются субъекты негосударственно-
го регулирования бухгалтерского уче-
та (например, саморегулируемые ор-
ганизации). Проекты стандартов про-
ходят публичное обсуждение, на кото-
рое уходит как минимум три месяца. 
Затем доработанный проект направ-
ляется в Совет по стандартам бухгал-
терского учета, созданный при Минфи-
не, на экспертизу. Она может затянуть-
ся не более чем на два месяца. И толь-
ко после всех этих «процедур» стандарт 
либо утверждается, либо направляет-
ся «в корзину».

Рекомендации в области бухгалтер-
ского учета принимаются в целях пра-
вильного применения федеральных и 
отраслевых стандартов, уменьшения 
расходов на организацию бухучета и 
т. д. Они применяются на доброволь-
ной основе.

Что касается стандартов экономиче-
ского субъекта, то они предназначены 
для упорядочения организации и веде-
ния им бухгалтерского учета. Необходи-
мость и порядок разработки, утвержде-
ния, изменения и отмены таких «внут-
ренних» стандартов определяются ор-
ганизацией (ИП) самостоятельно.

Мониторинг

План проверок бизнеса  ■
«отредактируют»

Правительство постановлением от 30 декабря 2011 г. 
№ 1248 внесло изменение в порядок составления ор-
ганами государственного и муниципального контроля 
ежегодного плана проверок юрлиц и ИП.

В общем и целом, территориальные органы федераль-
ных органов исполнительной власти, региональные и ме-
стные органы при разработке такого плана определяют 
юрлиц и ИП, в отношении которых планируются проверки. 
Если речь идет о совместных ревизиях, то данную инфор-
мацию они согласовывают и с заинтересованными струк-
турами. А теперь такие сведения они будут указывать и в 
отношении непосредственно юрлиц, и относительно фи-
лиалов, представительств и «обособленцев». Планы долж-
ны попасть в прокуратуру не позднее 1 ноября года, пред-
шествующего году, на который они составлены. А до 31 де-
кабря прокуроры должны составить окончательную вер-
сию плана.\

В ежегодный план проверок в ряде случаев могут быть 
внесены изменения. 

ПФР свёл в единую таблицу  ■
новые КБК на ОМС

Пенсионный фонд обращает внимание плательщи-
ков страховых взносов на то, что с 2012 года измени-
лись коды бюджетной классификации на обязатель-
ное медицинское страхование. 

В информационном сообщении, размещенном на офи-
циальном сайте фонда, приведены новые КБК:

 392 1 02 02101 08 1011 160 – страховые взносы на ОМС 
населения, поступающие от плательщиков. 

 392 1 02 02101 08 1012 160 – страховые взносы на ОМС 
работающего населения, ранее зачислявшиеся в бюдже-
ты территориальных ФОМС (по расчетным периодам, ис-
текшим до 1 января 2012 года). 

 392 1 02 02101 08 2011 160 – пени по страховым взно-
сам на ОМС работающего населения, поступающие от пла-
тельщиков. 

 392 1 02 02101 08 2012 160 – пени по страховым взно-
сам на ОМС работающего населения, ранее зачислявшие-
ся в бюджеты территориальных ФОМС (по расчетным пе-
риодам, истекшим до 1 января 2012 года). 

 392 1 02 02101 08 3011 160 – суммы денежных взыска-
ний (штрафов) по страховым взносам на ОМС работающе-
го населения, поступающим от плательщиков. 

 392 1 02 02101 08 3012 160 – суммы денежных взыска-
ний (штрафов) по страховым взносам на ОМС работающе-
го населения, ранее зачислявшимся в бюджеты террито-
риальных ФОМС (по расчетным периодам, истекшим до 1 
января 2012 года).

С полным перечнем кодов бюджетной классификации 
для уплаты страховых взносов в 2012 году можно ознако-
миться на сайте ПФР в разделе «Работодателям».

«Кассовый» госреестр  ■
сдали налоговикам

Минпромторг более не будет выполнять функции 
по ведению реестра контрольно-кассовой техники. 
Постановлением правительства от 28 декабря 2011 г. 
№ 1168 предусмотрено, что теперь это будет вотчи-
на Федеральной налоговой службы. Документ всту-
пает в силу спустя семь дней после его официально-
го опубликования.

Таким образом, решение о включении в Государствен-
ный реестр сведений о модели контрольно-кассовой тех-
ники (исключения и внесения изменений в них) будет при-
ниматься ФНС. Интересно также и то, что никаких допол-
нительных сил в налоговой службе для выполнения новых 
полномочий выделено не будет. В постановлении прави-
тельства прямо сказано, что осуществлять их ФНС долж-
на в рамках «установленной правительством предельной 
численности работников Службы и бюджетных ассигно-
ваний, предусмотренных Службе в федеральном бюдже-
те на руководство и управление в сфере установленных 
функций».

ООО «Центр экономической информации»

Изменились реквизиты  ■
для платежей за аренду земли

Министерство имущественных отношений Архан-
гельской области информирует арендаторов земель-
ных участков об изменении реквизитов для оплаты 
арендных платежей. 

В соответствии с приказом Министерства финансов 
РФ и распоряжением минфина региона произошло изме-
нение кода бюджетной классификации по арендным пла-
тежам за земельные участки, государственная собствен-
ность на которые не разграничена, расположенные в гра-
ницах городских округов. 

Новый КБК 163 1 11 05012 04 0000 120. 
Справки по телефонам: 

(8182) 288-502, 288-483.
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Губерния
Подробности Туризм: Архангельская область упускает арктический экотуризм

По мнению директора 
ФГБУ «Национальный парк 
«Русская Арктика» Рома-
на ЕРШОВА, роль Архан-
гельской области в развитии 
арктического туризма, несо-
мненно, должна быть усилена. 
Тем более что интерес к неиз-
веданной, манящей Арктике 
растет год от года. Это пока-
зал летний туристический се-
зон 2011 года, который стал 
рекордным как по числу по-
сетителей, так и разнообра-
зию туроператоров. К тради-
ционным туристическим фир-
мам в этом году добавились 
новые для Арктики операто-
ры из США и Австралии. 

АРКТИКА – НАША, 
ТУРИЗМ – НЕТ...

По мнению директора 
парка, туристский поток на 
территорию парка можно 
наращивать и впредь, если 
на законодательном уровне 
будут приняты необходимые 
решения. 

«Во-первых, на одном из 
архипелагов нужен времен-
ный пункт прохождения гра-
ницы Российской Федера-
ции. Тогда, к примеру, мы 
могли бы сотрудничать с ту-
ристическим комплексом  
Свеаборг (бывшая страте-

гически важная крепость на 
юге Финляндии, которую в 
год посещают десятки тысяч 
туристов). Еще одна пробле-
ма - небезоблачные отноше-
ния с Министерством оборо-
ны РФ, которое пытается за-
претить доступ иностранных 
туристов на Новую Землю. На 
наш взгляд, этот вопрос тоже 
можно урегулировать», - счи-
тает Роман Ершов.

Что же касается более ак-
тивного вовлечения в аркти-
ческий турбизнес Архангель-
ской области, то здесь одна 
из главных сложностей со-
стоит в том, что основной 
формой посещения терри-
тории «Русской Арктики» яв-
ляется морской туризм с при-
влечением круизных ледо-
колов и больших судов уси-
ленного ледового класса. И 
здесь с точки зрения инфра-
структуры и логистики Ар-
хангельский порт серьез-
но уступает Мурманскому. К 
тому же преимущественно-
му числу иностранных тури-
стов, а они составляют 90% 
посетителей Арктики, удоб-
нее отправляться в путеше-
ствие из Мурманска. 

В ПОИСКАХ 
АЛЬТЕРНАТИВЫ

«Архангельску необходи-
мо развивать альтернатив-
ные способы доставки тури-
стов в Арктику, - считает за-

меститель директора по 
туризму ФГБУ «Националь-
ный парк «Русская Аркти-
ка» Виктор КУЗНЕЦОВ. – 
Сейчас администрация на-
ционального парка активно 
занимается этим вопросом. 
И уже этим летом планиру-
ется отправить первых тури-
стов в Арктику через Архан-
гельский порт. Это будет не 
обычный рейс, а туристиче-
ско-экспедиционный. На од-
ном из современных научно-
экпедиционных  судов Север-
ного УГМС к берегам Аркти-
ки отправится группа ученых, 
перед которыми будут стоять 
конкретные научные задачи. 
Таким образом, туристы смо-
гут не просто наслаждаться 
прекрасными видами север-
ной природы, но и ощутить 
себя участниками настоящей 
полярной экспедиции». 

В июле 2011 года на судне 
Северного УГМС «Иван Пет-
ров» экспедицию из Архан-
гельска в Арктику уже успеш-
но совершила группа ученых. 
Правда, на маломерных судах 
возможно посещение только 
территории архипелага Зем-
ля Франца-Иосифа и нацио-
нального парка «Русская Арк-
тика», без захода на Север-
ный полюс, где более слож-
ная ледовая обстановка. 

С другой стороны, такое 
путешествие гораздо дос-
тупнее по цене, так как льви-
ную долю стоимости путевки 
в Арктику составляет аренда 
судна. Для сравнения: если 
12-дневный тур на круизном 
ледоколе стоит $24-35 тысяч, 
то на судне типа «Иван Пет-
ров» или «Профессор Мол-
чанов» аналогичная поезд-
ка обойдется в 250-450 ты-
сяч рублей.

Кроме того, на сегодняш-
ний день есть предложения 
по расширению морского ту-
ризма путем привлечения от-
дельных яхт и небольших су-
дов, посещающих архипелаг 
Шпицберген. Круизы с посе-
щением архипелагов Шпиц-
берген, Земля Франца-Ио-
сифа и северной оконечно-
сти острова Северный ар-
хипелага Новая Земля име-
ют большую перспективу и 

интересуют туроператоров, 
специализирующихся на ту-
ризме в экстремальные точ-
ки Земли. В этом году впер-
вые заповедные арктические 
острова архипелагов Новая 
Земля и Земля Франца-Ио-
сифа уже посетили три рос-
сийские яхты. 

«В настоящее время отдел 
экологического просвещения 
и туризма национального пар-
ка «Русская Арктика» разраба-
тывает дополнительные мар-
шруты экстремального ту-
ризма по территории парка. 
И они будут стартовать не из 
Мурманска, а из столицы По-
морья – Архангельска», - под-
черкнул Виктор Кузнецов.

Если рассматривать бо-
лее долгосрочные перспек-
тивы, то реальной альтерна-
тивой морскому транспорту 
может стать воздушный. Сна-
чала - вертолеты, а затем, с 
развитием инфраструктуры, 
и авиасообщение. 

«На территории нацио-
нального парка «Русская Арк-
тика» в местах, имеющих ис-
торико-культурное значение, 
характерные элементы ланд-
шафта и объекты природы, 
планируется оборудовать 12 
опорных пунктов, - поясняет 
Роман Ершов. - В состав этих 
пунктов будут входить: визит-
центры, смотровые площад-
ки с обогревом, туристиче-
ские тропы, специальные 
транспортные средства, за-
крытые помещения для от-
дыха туристов. С появлени-
ем инфраструктуры арктиче-
ский туризм выйдет на каче-
ственно новый уровень. Тури-
сты смогут проживать непо-
средственно на территории 
архипелага, а не высаживать-

Пока за воротами Арктики...

Летний 
туристический 
сезон 2011 года 
стал рекордным 
по числу посетителей 
национального парка 
«Русская Арктика». 
За два коротких 
месяца здесь 
побывало около 900 
туристов. Однако 
Архангельская 
область, 
на территории 
которой 
располагается 
парк, фактически не 
имеет отношения 
к арктическому 
экотуризму. 
Круизные лайнеры 
к архипелагам 
Ледовитого океана 
отправляются из 
Мурманского порта. 

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

стоит 12-дневная 
путевка в Арктику 
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Третий по величине и самый молодой нацпарк 
в России. Его территория включает в себя северную часть 
острова Северный островов Новая Земля, Большие и Ма-
лые Оранские острова, о. Лошкина, о. Гемскерк и ряд дру-
гих островов, в общей сложности более 1,4 тысячи гектаров 
воды и суши. Этим летом «Русская Арктика» справила ново-
селье, получив постоянную прописку в Архангельске. 

ИНТЕРЕСНО
В Норвегии вход на территорию национальных парков, 

расположенных на Шпицбергене, - платный. Российское 
законодательство пока не позволяет брать деньги за по-
сещение нацпарков, главная задача которых - сохране-
ние культурного и природного наследия. Зарабатывать 
на туристах «Русская Арктика» сможет, только организо-
вав на своей территории платные услуги. Например, сау-
ну, баню, платные экологические тропы, продажу суве-
нирной продукции.

СПРАВКА
Национальный парк «Русская Арктика» 

Военных обязали платить  ■
Арбитражный суд Архангельской области встал на 

сторону регионального управления Росприроднадзо-
ра и вынес решение о принудительном взыскании с го-
сударственного учреждения «Войсковая часть 13991» 
(г. Мирный) 5 млн 859 тысяч рублей платы за загряз-
нение природы. 

Компенсация негативного воздействия на окружающую 
среду (НВОС) установлена федеральным  законом, кото-
рый определяет плату за выброс загрязняющих веществ в 
атмосферу и водные объекты, размещение отходов и т.д. 
Администратором учета платы за НВОС является Роспри-
роднадзор. 

Войсковая часть 13991 не вносила плату со второго квар-
тала 2010 года, требование регионального управления ве-
домства о погашении задолженности в добровольном по-
рядке  исполнено не было, что и заставило представите-
лей надзорного органа обратиться в суд. Согласно реше-
нию по этому иску, военные обязаны заплатить по 2,3 млн 
в областной бюджет и бюджет города Мирного, а также 1,2 
млн в федеральную казну.

Всего за 2011 год в принудительном порядке управле-
нием Росприроднадзора по Архангельской области взы-
скано более 30 млн рублей палаты за НВОС.

«Водоканал» в море  ■
стоков и исков

Арбитражный суд Архангельской области вынес ре-
шение по делу о взыскании с МУП «Водоканал» горо-
да Архангельска свыше 11 млн рублей в возмещение 
вреда, причиненного реке Северная Двина.

Из-за аварийного состояния канализационных очистных 
сооружений в поселке Маймаксанского лесного порта (ост-
ров Бревенник) хозбытовые сточные воды на протяжении 
многих лет сбрасываются в Корабельный рукав Северной 
Двины практически без очистки и обеззараживания.    

С исковым заявлением в суд Управление Росприрод-
надзора по Архангельской области обратилось еще в ав-
густе 2011 года. Хотя факт нарушения водного законода-
тельства подтверждался материалами административно-
го дела, возбужденного по результатам плановой провер-
ки предприятия в 2010 году, результатами анализов, вы-
полненных аккредитованными лабораториями и показав-
шими превышение допустимых концентраций загрязняю-
щих веществ в сточных водах, разбирательство затянулось. 
Основная причина — в разногласиях по поводу количества 
сточных вод, поступающих в реку. 

По оценке Росприроднадзора, «Водоканал» не ведет 
должным образом учет сброса сточных вод. При определе-
нии размеров нанесенного природе вреда управление опи-
ралось на статистические данные, представленные самим 
МУПом и подтвержденные Двинско-Печорским бассейно-
вым водным управлением. Установлено, что на питьевые и 
хозяйственно-бытовые нужды населения Бревенника рас-
ходуется около 300 тысяч кубометров воды в год, 200 ты-
сяч из которых «Водоканал» в итоге сбрасывает в реку. Од-
нако в суде ответчик пытался опровергнуть свои же циф-
ры, утверждая, что несет большие потери воды из-за изно-
шенности сетей, однако достаточных доказательств пред-
ставить не смог. 

Не доказано и то, что предприятие принимало все не-
обходимые меры для предупреждения сверхнормативно-
го сброса вредных веществ в воду и устранения допущен-
ных загрязнений. 

Как считают в надзорном органе, обращения в суд яв-
ляются единственным действенным методом воздействия 
на «Водоканал» и муниципалитет. В частности, в перечень 
объектов капитального строительства муниципальной соб-
ственности на 2012 год включено проектирование и строи-
тельство новых модульных канализационных очистных со-
оружений для поселка Маймаксанского лесного порта с 
объемом финансирования 3 млн рублей, сообщает сайт 
регионального управления  Росприроднадзора.

Пока дело не доходит до судебных исков, «Водоканал» 
претензии в части компенсации вреда, наносимого окру-
жающей среде, предпочитает игнорировать. В 2011 году 
предприятию со стороны Росприроднадзора было предъ-
явлено 13 претензий по четырем участкам водоканализа-
ционного хозяйства города на общую сумму 628,4 млн руб-
лей, по 10 из них ведутся судебные разбирательства.
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Афиша
Реклама

4 ФЕВРАЛЯ (сб) в 17.00, Камерный зал
ВЕЧЕР КАМЕРНОЙ МУЗЫКИ

САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ КОНЦЕРТНЫЙ ДУЭТ
Заслуженный артист РФ Марк ТАУБЕ

(скрипка, Санкт-Петербург), 
лауреат международных конкурсов 

Екатерина МАРИШКИНА (орган, Санкт-Петербург). 
В программе: Бах, Меркель, Рейнбергер, Мушель

9 ФЕВРАЛЯ (чт) в 18.30,  Камерный зал
Вечер вокальной музыки

«ЛЮБВИ ПРЕКРАСНЫЕ МГНОВЕНЬЯ»
Лауреат международных конкурсов 

Шанжун ЦЗЯН (баритон, Китай),  
Лауреат международных конкурсов 

Ксения ОВОДОВА 
(фортепиано, Москва)

В программе: Чайковский, 
Рахманинов, неаполитанские 

и русские народные песни, 
старинные русские романсы.

18 ФЕВРАЛЯ (сб) в 17.00, Камерный зал
Органный вечер

Главный органист собора св.Николая в Вестерланде 
Мартин ШТЕФАН (орган, Германия). 

В программе: Д. Букстехуде, И.С. Бах, Ф. Мендельсон, 
М. Штефан и импровизации на темы, 

предложенные публикой

21 ФЕВРАЛЯ (вт) в 19.00, областной Театр драмы
Группа «ПИКНИК» 

30 СВЕТОВЫХ ЛЕТ

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж, 
пн. – пт. : 10.00 -16.30 (без перерывов)

Когда-то у Джея Абраха-
ма, самого успешного мар-
кетолога Америки, был кли-
ент – компания, произво-
дившая обезболивающий 
бальзам под названием Icy 
Hot. Себестоимость произ-
водства и доставки баноч-
ки лекарства составляла 48 
центов. Розничная цена – 3 
доллара. Оборот компании 
составлял 30 000 долларов.  
Прибыль составляла 50%.

Джей Абрахам увеличил 
оборот компании за один 
год до 21 миллиона долла-
ров, прибыль составила бо-
лее 10 миллионов долла-
ров. При этом компания не 
заплатила ни цента за про-
движение товара и выпла-
чивала 115% комиссионных 
своим продавцам... Как та-
кое может быть? Рассказы-
ваю.

Суть созданной Дже-
ем бизнес-модели основа-
на на его концепции долго-
срочной ценности клиента. 
Поясню на цифрах. Проана-
лизировав поведение поку-
пателей бальзама, Джей вы-
яснил, что 35% всей массы 
покупателей (или каждый 
третий) становятся постоян-
ными клиентами и покупают 
продукт компании в среднем 
на 60 долларов в год в тече-
ние всей оставшейся жиз-
ни.  Вывод: нужно как мож-
но скорее совершить пер-

вую продажу, чтобы появил-
ся тот третий, который ста-
нет постоянно покупать про-
дукт, принося компании 60 
долларов в год.

Хозяин компании согла-
сился выплачивать 3 дол-
лара (100%) комиссионных 
продавцу и даже доплачи-
вать ему 45 центов на ка-
ждую продажу. То есть ко-
миссионные составили 
115%! Осталось найти про-
давцов...

Джей Абрахам обратился 
к более чем 1000 различных 
средств массовой информа-
ции: газет, журналов, радио- 
и телестанций. Он предло-
жил им всегда, когда у них 
остается непроданное рек-
ламное время или площадь, 
бесплатно размещать рек-
ламу бальзама, собирать за-
казы и передавать компании, 
которая выплатит по каждо-
му заказу 115% комиссион-
ных. Многие согласились.

КАКОВ РЕЗУЛЬТАТ?
Затраты на продвижение  ■

и рекламу – 0 долларов.
Затраты на производст- ■

во одной банки лекарства + 
доплата продавцу = (48 цен-
тов+45 центов) = 93 цента.

Новых клиентов – 1 000 000. ■
Постоянных клиентов –  ■

350 000 (35%, купивших то-
вар на 60 долларов в тече-
ние года - см. выше).

Р а с х о д  к о м п а н и и  –  ■
930 000 долларов (1 000 000 
новых клиентов х 93 цента 
затрат).

Оборот компании за год  ■
= 350 000 х 60 долларов = 21 
млн долларов.

Прибыль (50%) – свыше 10  ■
млн долларов.

Впечатляет? Это концеп-
ция роста бизнеса в геомет-
рической прогрессии, кото-
рая представлена и внедре-
на легендарным американ-
ским специалистом по мало-
бюджетному развитию биз-
неса  Джеем Абрахамом. 

Это самый дорогой и 
самый успешный маркето-
лог Америки. Он увеличил 
прибыль более чем 10 000 
своих клиентов в общей 
сложности на 9,4 миллиар-
да долларов. Мы приводим 
эти цифры не для того, что-
бы произвести на вас впе-
чатление, а чтобы показать 
ценность той информации, 
которую мы готовы предос-
тавлять вам БЕСПЛАТНО в 
рассылке «Скрытые резер-
вы развития бизнеса». 

Когда можно платить     115% 
комиссионных
продавцам и получать при этом прибыль?

Платили ли вы когда-либо 100% 
комиссионных своим продавцам? Делали ли 
это ваши конкуренты? Не крутите пальцем 
у виска, я здоров.  Это один из способов 
быстрого развития бизнеса. Каким образом? 
Давайте расскажу.

Олег ПАВЛОВ

Директор Jay Abraham School
of Business Growth

БК

Премьера рубрики: Класс бизнеса

500 страниц текста и 9 видео,
которые навсегда изменят 

вас, ваш бизнес и ваш доход.
Совершенно бесплатно!

1. «Как сделать свой бизнес растущим и прибыльным». Интервью Джея Абрахама.
2. «9 двигателей развития компании». Джей Абрахам.
3. «Думай, как гений маркетинга». Джей Абрахам.
4.  «93 системы рекомендаций». Джей Абрахам.
5. «Система Джея Абрахама в действии» - 9 коротких видеороликов с субтитрами 

на русском.
6. «Секреты маркетинга: мои интервью с мировыми экспертами». Олег Павлов.
7. «Секреты успеха: 4 интервью с британскими миллионерами». Олег Павлов.
8. «Как получить в 3 раза больше клиентов не потратив ни рубля». Олег Павлов.
9. «5 простых способов увеличить ваши продажи». Олег Павлов.
10. Еженедельная электронная рассылка «Скрытые резервы развития бизнеса».

Вы можете еженедельно получать 
от нас практические  рекомендации по 

малозатратному развитию бизнеса.
По материалам Джея Абрахама мы 

подготовили серию статей, которые 
раскрывают секреты роста компаний

без дополнительных вложений. 
Все, что вам нужно – подписаться

на нашу рассылку, и каждую неделю вы будете 
получать советы и рекомендации о том,

как увеличить прибыль вашей компании
без существенных вложений.

Пройдите по указанной внизу ссылке
и подпишитесь прямо сейчас!

Скачайте все эти материалы стоимостью более 6000 рублей БЕСПЛАТНО

с сайта www.abrahamschool.org/bc.php
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ся на сушу с лайнеров лишь на 
несколько часов».

МИЛЛИОНЫ 
В ИНФРАСТРУКТУРУ

В настоящее время специа-
листами «Русской Арктики» ве-
дется инвентаризация сущест-
вующих на территории нацио-
нального парка хозяйственных 
объектов, по большей части – 
заброшенных полярных стан-
ций. Работа еще не закончена, 
но уже очевидно, что восстанов-
ление инфраструктуры потре-
бует серьезных финансовых за-
трат. Так, по приблизительным 
расчетам, восстановление, к 
примеру, одного из строений на 
о. Гукера, где некогда распола-
галась полярная станция, обой-
дется в 5 млн рублей. В будущем 
там планируется создать музей-
ный комплекс.

«Естественно, такой объ-
ем работ не может быть осу-
ществлен исключительно на 
бюджетные средства, поэто-
му национальный парк участ-
вует в различных, в том числе 
международных проектах, тес-
но сотрудничает с экологиче-
скими институтами и общест-
венными организациями. Вос-
становление объектов инфра-
структуры наряду с бюджет-
ными средствами будет идти 
за счет грантов и инвестиций 
сторонних организаций-парт-
неров. К примеру, уже извест-
но, что в восстановлении объ-
ектов на острове Гукера будет 
участвовать Российское гео-
графическое общество», - по-
яснил Роман Ершов. 

Впрочем, даже после за-
вершения всех работ по бла-
гоустройству нацпарка гово-
рить о массовом арктическом 
туризме будет едва ли возмож-
но. Во-первых, в силу высокой 
стоимости путевок, во-вторых 
- самой специфики отдыха. Но, 
по мнению ученых и экологов, 
это скорее благо: арктические 

Òóðèñòû 
ëþáóþòñÿ ñêàëîé 
Ðóáèíè Ðîê ó 
îñòðîâà Ãóêåðà, 
Çåìëÿ Ôðàíöà-
Èîñèôà.
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ОВЕН. Вам в пред-
стоящие дни следу-
ет уделить больше 

внимания своему бизнесу. 
Крупная удача очень близка, 
однако для того, чтобы реа-
лизовать появившиеся воз-
можности, необходимы до-
полнительные усилия, а так-
же нетрадиционные реше-
ния. Успех будет зависеть от 
воли и силы характера.

ТЕЛЕЦ. На пред-
стоящей неделе вам 
следует вести ко-

мандную игру. Именно от ва-
ших партнеров поступят со-
веты, которые принесут уда-
чу, в том числе и материаль-
ную. При этом необходимо 
повысить социальную ак-

тивность, так как возможна 
очень важная встреча.

БЛИЗНЕЦЫ. Уда-
ча улыбнется тем,  
кто в наступившем 

году решил более целеуст-
ремленно и энергично ре-
шать финансовые вопросы. 
Возможно, уже к пятнице но-
вый подход принесет поло-
жительные результаты - пло-
дотворными окажутся дав-
но безрезультатные дебаты 
с недовольными ранее 
партнерами.

РАК. Презентация 
нового проекта сра-
зу же продемонстри-

рует ваши сильные стороны. 
Этот успех не последний, и 
можно ожидать продвиже-
ния по карьерной лестнице. 
Это станет следствием и ва-
ших врожденных способно-
стей находить общий язык с 
различными людьми и пода-
вать себя с самой выгодной 
стороны.

ЛЕВ. Стремящим-
ся к карьерным ус-
пехам полезно будет 

поработать над восстанов-
лением былых навыков. Это 
может открыть вам новые 
возможности для увеличе-
ния своего дохода. В то же 
время опасайтесь подвод-
ных камней и будьте особен-
но внимательны, чтобы не 
подставить друзей.

ДЕВА. Вам, веро-
ятно, придется уде-
лить особое внима-

ние родным и близким, тре-
бующим вашей поддержки, 
в том числе материальной. 

Все хлопоты и издержки бу-
дут вознаграждены ощуще-
нием выполненного мораль-
ного долга. Вам помогут 
терпение и хладнокровие в 
достижении поставленной 
цели.

ВЕСЫ. Для того 
чтобы добиться по-
ставленных целей на 

предстоящих переговорах, 
вам нужно сохранять хлад-
нокровие и оставаться уве-
ренным в себе. Давать волю 
эмоциям в бизнесе - далеко 
не самая удачная линия 
поведения.

СКОРПИОН. Пред-
стоящая неделя по-
зволит вам сполна 

проявить лидерские качест-
ва. Смелые и неожиданные 
решения и находки помогут 
вам и вашим коллегам ус-

пешно реализовать заду-
манный проект. Прилив 
энергии можно использо-
вать и для того, чтобы нала-
дить отношения с родными 
и близкими.

СТРЕЛЕЦ. Продол-
жайте упорно тру-
диться, и вам откро-

ется благоприятная перспек-
тива для прямого диалога по 
накопившимся вопросам. Из-
бегайте необдуманных отве-
тов и предложений, посколь-
ку усталость может помешать 
вам в правильной расстанов-
ке приоритетов. 

КОЗЕРОГ.  Вам мо-
жет показаться, что 
вершина могущест-

ва уже достигнута. Но это не 
должно вводить вас в заблу-
ждение, ведь у всех есть 
уязвимые места. Не позво-
ляйте никому отвлекать вас 
от достижения цели. 

ВОДОЛЕЙ. Побе-
регите силы. На 
предстоящей неделе 

все, над чем вы будете рабо-
тать, обречено на черепа-
ший ход. Благоразумнее бу-
дет заняться выполнением 
иной задачи, если дело со-
всем застопорится. Но не 
пугайтесь - хорошие новости 
вас обязательно найдут.

РЫБЫ. Конфрон-
тация неизбежна, 
если вы не оставите 

в прошлом то, что давно уже 
пора сдать в архив. Накопив-
шееся напряжение пора 
сбросить, а сохраняющиеся 
недоразумения обсудить на-
чистоту. Придется прило-
жить усилия для того, чтобы 
добиться максимального 
эффекта.

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 23.01-29.01
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